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Os vereadores aprovaram no dia 11, em pri-
meira votação, o projeto de lei 215/2022, de autoria 
do prefeito José Saud (PP), que cria o Cadastro Téc-
nico Ambiental de Atividades (CTAA) e a taxa de 
controle e fiscalização ambiental (TCFA).

A taxa visa custear os serviços de fiscalização 
e controle das atividades potencialmente polui-
doras, capazes de causar degradação ambiental ou 
utilizadoras de recursos naturais. 

A Lei Federal 6.938/1981 autoriza o Ibama a ce-
lebrar convênios com os estados, os municípios 
e o Distrito Federal para desempenharem ati-
vidades de fiscalização ambiental, podendo re-
passar a parcela da receita obtida com a TCFA, e o 
Governo de de São Paulo publicou edital em 2021 
visando a celebração de acordo de cooperação téc-
nica com municípios para consecução das ativi-
dades de gestão do Cadastro Ambiental Estadual.

De acordo com o texto, o cadastro é um registro 
obrigatório de pessoas físicas ou jurídicas que se 
dediquem a atividades potencialmente poluidoras 
ou à extração, produção, transporte e comercia-
lização de produtos potencialmente perigosos ao 
meio ambiente, assim como de produtos e subpro-
dutos da fauna e flora. 

A TCFA será cobrada de acordo com uma ta-
bela anexa à lei, e os valores serão corrigidos pelos 
mesmos critérios e periodicidade adotados pelo 
Ibama. São isentas do pagamento entidades pú-
blicas e filantrópicas, agricultura de subsistência 
e  as populações tradicionais. 

A proposta depende de segunda votação e aná-
lise do prefeito, para que se torne lei. Depois disso, 
haverá prazo de 90 dias para que a lei entre em vi-
gência, e os efeitos serão produzidos a partir do 
exercício financeiro seguinte ao da publicação. 

Aprovada criação do 
Cadastro Ambiental de 
Atividades e taxa de 
fiscalização ambiental
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A criação do Censo Municipal 
de Inclusão da Pessoa com De-
ficiência, assunto do projeto de 
lei 152/2023, de autoria do pre-
feito José Saud (PP), foi aprovada 
pelos vereadores em primeira 
votação no dia 11.

A proposta, que foi apresen-
tada por indicação da verea-
dora Talita Cadeirante (PSB), 
estabelece a identificação, ma-
peamento e cadastramento das 
pessoas com deficiência ou mo-
bilidade reduzida no município.

O censo será realizado por 
meio de pesquisa e diagnós-
tico sobre a população com de-
ficiência no município, pela 
Secretaria de Inclusão Social, 
a fim de fornecer subsídio para 
formulação e a execução de po-
líticas públicas que promovam 
a acessibilidade e a inclusão 
social, possibilitando basear 
em evidências a elaboração de 
novas políticas, bem como de-
tectar lacunas e, desse modo, 
aprimorar as já desenvolvidas 
pela administração pública 
buscando melhorar a quali-
dade de vida das pessoas com 
deficiência na cidade.

A intenção é que o censo seja 
realizado a cada dois anos, e com 
os dados obtidos será formado 
o Cadastro Inclusão, que de-
verá conter informações sobre 
os tipos e graus de deficiência 
encontrados; informações ne-
cessárias para contribuir com a 
qualificação, quantificação e lo-
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calização das pessoas com defi-
ciência ou mobilidade reduzida; 
informações sobre o grau de es-
colaridade, de renda e profissão, 
bem como os dados do núcleo 
familiar da pessoa com defici-
ência ou mobilidade reduzida.

Para a concretização do pro-
grama, o Poder Executivo po-
derá estabelecer ações, con-
vênios e parcerias com órgãos 

públicos e entidades de direito 
público ou privado, obedecida a 
legislação vigente.

O projeto depende de se-
gunda votação e sanção do 
prefeito para que se torne lei. 
Após isso, a Prefeitura terá 90 
dias para regulamentar o texto, 
ou seja, definir de que forma 
serão executadas as ações pre-
vistas na proposta.
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Conheça as pessoas que serão 
condecoradas com o título de ci-
dadania taubateana, com apro-
vação, pela Câmara de Taubaté, 
de cinco projetos de resolução 
durante a sessão do dia 11.

Apresentado pela vereadora 
Vivi da Rádio (Republicanos), 
o projeto de decreto legislativo 
9/2024 concede o título de ci-
dadão a Enoc Cezar de Sousa.

Enoc nasceu em 1950, na ci-
dade de Pirapora (MG), e desde 
cedo trabalhou ajudando seus 
pais. Seu primeiro trabalho re-
gistrado foi em 1970, como ser-
vente de pedreiro na Cemig. 
Em 1972, se mudou para Osasco 
(SP), trabalhou na empresa In-
duselet e se profissionalizou no 
Senai. Posteriormente foi con-
tratado pela empresa Cebec 
como meio oficial ajustador, 
passando a ajustador mecânico 
e depois a ferramenteiro. Em 
1980 mudou-se para Taubaté, 
para trabalhar na Volkswagen. 
Após a aposentadoria, em 1996, 

abriu a empresa Cone Indús-
tria, Comércio e Manutenções 
e passou a prestar serviços 
para grandes empresas, como 
Alstom, Embraer, Blindex, Ma-
xion, entre outras. Atualmente 
localizada no Distrito Industrial, 
a empresa gera mais de 40 em-
pregos diretos, e durante os 28 
anos de fundação já empregou 
mais de 318 funcionários regis-
trados e 350 contratos indiretos, 
contribuindo para a formação 
de vários profissionais.

Por iniciativa do vereador 
João Henrique Dentinho, por 
meio do projeto de decreto Le-
gislativo 11/2024, José Domingos 
Abreu de Andrade também irá 
receber o diploma de cidadania.

José Domingos nasceu na 
Ilha da Madeira, em Portugal, 
em 1947. Quando garoto, traba-
lhava carregando terra, areia, 
blocos e cimento e, assim, aju-
dava financeiramente sua mãe. 
Sonhava ser padre, mas, sem 
conseguir o enxoval necessário, 

não pôde seguir a carreira ecle-
siástica. Pensou em médico 
ou policial. Aos 12 anos, mu-
dou-se para o Rio de Janeiro, 
para morar com o pai, e em se-
guida partiu para São Paulo, em 
busca de emprego. Começou 
trabalhando em um supermer-
cado no Tatuapé e logo realizou 
o sonho de trazer a família para 
o Brasil. Conseguiu vaga de da-
tilógrafo em um hospital da Vila 
Formosa e logo começou a atuar 
em um laboratório público. 
Prestou concurso para técnico 
em laboratório no Instituto 
Adolfo Lutz. Aprovado, ganhou 
um curso gratuito e o direito de 
usufruir da biblioteca do local. 
Conheceu a Faculdade de Me-
dicina de Taubaté e resolveu ar-
riscar. Passou no vestibular e foi 
convidado para trabalhar no la-
boratório da própria faculdade. 
Montou o departamento de mi-
crobiologia do laboratório e foi 
trabalhar no serviço de urgência 
da faculdade. Com empréstimo 

Cinco cidadãos serão 
diplomados taubateanos

Arquivo pessoal

Enoc Sousa, José Andrade, Claudia Elache,  Tatiana Nahid e Antonio Carlos Rodrigues
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A Câmara de Taubaté aprovou três proposi-
turas em primeira votação na sessão do dia 11 
para denominar bens públicos. Os projetos de-
pendem de segunda votação e sanção do pre-
feito, para que se tornem leis. 

O vereador Professor Edson (PSD) é autor de 
duas dessas propostas: projetos de lei 154/2023, 
que denomina Praça Marilene de Castro Aguiar, 
e 156/2023, que denomina Cozinha Experimental 
Lúcia Maria de Carvalho.

A praça localizada entre a avenida Antônio 
Queirós Filho e a rua Antônio Faria Vieira, na In-
dependência, deverá receber o nome de Marilene 
de Castro Aguiar. Nascida em Santos Dumont (MG) 
em 1953, mudou-se com seu marido e filha para a 
Independência em 1977. Dona Lena, como era co-
nhecida, começou a vender doces caseiros que sua 
mãe fazia e também trabalhava como manicure. 
Católica, frequentava as missas na Paróquia Me-
nino Jesus e participava dos eventos ajudando nas 
organizações. Faleceu em 2021.

A Cozinha Experimental localizada na rua 
Pasqua Scalzotto Pastorelli, no Jardim das Na-
ções, será chamada de Lúcia Maria de Carvalho. 
Nascida em 1960 em Tremembé, mudou-se para 
Taubaté ainda muito pequena, com a família. Tra-
balhou como empregada doméstica, prestou con-
curso público e tomou posse como servente em 
1990. Seu primeiro local de trabalho foi a Creche 
Mãe Maria, depois na antiga Casa da Criança, e 
por fim, na Cozinha Experimental, que a partir de 
agora levará seu nome. Terminou seus estudos de-
pois de adulta no Centro de Suplência, na avenida 
Nove de Julho, com muita dedicação e empenho.

O terceiro item é o projeto de lei 47/2024, de au-
toria do vereador Serginho (PDT).  que denomina 
três vias públicas no loteamento Campo Romano, 
no Bonfim, com referência a localidades romanas: 
Veneto, Via Condotti e Piazza Venezia.

conseguido por intermédio do 
seu sogro, montou o seu próprio 
laboratório. Nascia, em 1974, 
a primeira unidade do Labora-
tório Oswaldo Cruz. A empresa 
consolidou sua imagem junto à 
comunidade e fundou sete uni-
dades de atendimento na re-
gião, além de três na capital.

O vereador Nunes Coelho (Re-
publicanos) é autor do projeto 
de decreto legislativo 12/2024, 
que concede título de cidadania 
a Claudia Elache de Oliveira.

Claudia nasceu em Cru-
zeiro em 1964 e veio estudar em 
Taubaté aos 18 anos, no Cur-
sinho Max Prefac. Em 1989, se 
formou em Odontologia. Logo 
após sua formatura, em 1991, 
iniciou sua trajetória no Sindi-
cato dos Têxteis, onde pôde não 
apenas contribuir com seu co-
nhecimento na área odontoló-
gica, mas também aprender e 
crescer em um ambiente de tra-
balho dinâmico e colaborativo, 
e paralelamente a esse trabalho 
deu início à área clínica, onde 
pode colocar em prática sua 
paixão pela odontologia. Atu-
almente, continua exercendo a 
profissão em sua própria clínica, 
localizada na Vila São Geraldo.

O vereador Douglas Car-
bonne (SD) apresentou o projeto 
de decreto legislativo 13/2024, 
que concede o título a Tatiana 
Dias Nahid.

Nascida no Rio de Janeiro em 
1983, Tatiana é formada em me-
dicina veterinária pela Universi-
dade Estácio de Sá em 2008, pós-
-graduada em clínica médica e 
cirúrgica de pequenos animais 
e em neurologia de pequenos 
animais. Realizou trabalho so-
ciais nas comunidades do Rio 
de Janeiro 2004 a 2009, com con-
trole populacional de animais 
errantes (castrações), trabalhou 
como clínica médica e cirúr-
gica, além de ministrar aulas e 
palestras no Hospital Escola Pio 
Décimo, em Sergipe. Mudou-se 
para Taubaté em 2021, quando 
o marido foi aprovado em con-

curso para professor do curso 
de veterinária da Universidade 
de Taubaté, e no ano de 2022 foi 
contratada como clínica médica 
no Hospital Veterinário Público 
de Taubaté, onde atualmente 
trabalha como coordenadora. 

O projeto de decreto legisla-
tivo 14/2024 tem autoria do ve-
reador Moises Pirulito (PL) e 
concede o título de cidadania a 
Antonio Carlos Rodrigues.

Nascido na cidade de São 
Paulo, Antonio Carlos ocupou 
diversos cargos na adminis-
tração pública, como procu-
rador e chefe de gabinete da 
Assembleia Legislativa, secre-
tário-adjunto de esportes e tu-
rismo do estado, integrante do 
Conselho de Administração 
do Metrô e diretor-presidente 
da Empresa Metropolitana de 
Transportes Urbanos de São 
Paulo (EMTU). Como secretário 
de serviços públicos em Guaru-
lhos, adotou políticas para a me-
lhoria do transporte municipal. 
Cumpriu quatro mandatos con-
secutivos como vereador na ca-
pital e presidiu aquela Câmara 
por quatro anos consecutivos. 
No Senado Federal, integrou di-
versas comissões e apresentou 
projetos de lei visando a me-
lhoria da infraestrutura ur-
bana de transportes e a moder-
nização do Código de Defesa do 
Consumidor. Como ministro 
dos transportes, reestruturou 
a pasta para melhorar a efici-
ência e gestão, viabilizando a 
concessão da Ponte Rio-Niterói 
e inaugurando a Ponte Anita Ga-
ribaldi, em Santa Catarina. É de-
putado federal pelo PL.

Os diplomas serão entregues 
em solenidade a ser comemo-
rada em novembro.

Adiado
A vereadora Elisa Repre-

senta Taubaté (Novo) é autora 
do projeto de decreto legislativo 
10/2024, que concede o título a 
Suellen Patareli Miragaia. Du-
rante a sessão, ela pediu o adia-
mento da votação.

Arquivo pessoal

Três projetos aprovados 
denominam bens públicos
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Na sessão do dia 11, os vereadores de Taubaté 
aprovaram cinco projetos em segunda votação. Os 
documentos seguem para análise do prefeito José 
Saud (PP) para que se tornem leis.

Por iniciativa de Saud, o projeto de lei 81/2024 
altera a programação de emendas parlamentares 
de 2024. O valor dos créditos adicionais, como 
são chamadas essas transferências financeiras, 
é de R$1.326.034,17. Esse dinheiro será creditado 
para diversas secretarias, conforme demonstra o 
anexo da proposta.

Também de iniciativa do prefeito, o projeto de 
lei 28/2024 modifica o destino das receitas obtidas 
com a Loteria Taubateana.

Com emenda apresentada pela Comissão de 
Justiça e Redação, o destino desses valores ficará 
distribuído entre o pagamento de prêmios e do im-
posto de renda, no total de 50% da arrecadação, 
20% serão destinados para a manutenção dos ser-
viços e remuneração do agente de loteria, 15% 
para o regime próprio de previdência municipal; 
e 15% para ações e projetos voltados à assistência 
social, direitos humanos, esporte, cultura, saúde, 
segurança pública, meio ambiente e bem-estar 
animal. O projeto de lei acaba com a possibilidade 
de pagamento da dívida pública com o possível su-
perávit financeiro apurado em balanço patrimo-
nial, relacionado com as receitas lotéricas.

O vereador João Henrique Dentinho (PP) é autor 
do projeto 46/2024, que denomina Marilu Castilho 
Leite a praça situada na rua Luís André Gadioli, no 
Quiririm. Marilu nasceu em 1945 e foi professora 
por formação e por paixão. Trabalhou na rede mu-
nicipal por mais de três décadas, além de lecionar 
em escolas estaduais. Além de técnica e responsa-
bilidade, utilizava de carisma e criatividade para 
tornar o aprendizado das crianças mais leve e lú-
dico, além de aplicar recursos do teatro e da mú-
sica. Por mais de 40 anos morou no Quiririm e se 
aposentou como professora da Creche Maria Pis-
tilli Mendonça. Faleceu em 2023.

Aprovados, projetos em 
segunda votação seguem 
para análise do prefeito

A vereadora Talita Cadeirante 
(PSB) é autora do projeto de lei 
132/2023, que pretende garantir 
às pessoas ostomizadas o aten-
dimento preferencial e a utili-
zação das vagas reservadas às 
pessoas com deficiência em es-
tacionamentos. stabelecimentos 
de acesso ao público ficam obri-
gados a incluir as pessoas os-
tomizadas nas filas de atendi-
mento prioritário destinadas às 
pessoas com deficiência. Além 
disso, o órgão municipal de trân-
sito será responsável pela iden-
tificação e credenciamento dos 
beneficiários, para fins de uso 
das vagas reservadas.

Por iniciativa do vereador 

Professor Edson (PSD), a quadra 
de esportes lateral à Escola Braz 
Silvério Lemes, no bairro Santa 
Luzia Rural, deverá ser cha-
mada José Aparecido Lemes, 
com a aprovação do projeto de 
lei 38/2024, que depende de se-
gunda votação. Zezinho, como 
era conhecido, foi uma pessoa 
extremamente querida por 
todos os moradores. Nasceu em 
1956 e durante sua vida era pres-
tativo e solícito, um verdadeiro 
faz-tudo para todos ao seu redor. 
Esportista e incentivador da cul-
tura e costumes locais, grande 
pacificador das divergências, 
amigo presente, marido leal e 
pai carinhoso. Faleceu em 2023.
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A Câmara de Taubaté aprovou em primeira 
votação no dia 11 o projeto de lei complementar 
7/2024, de autoria do prefeito José Saud (PP), 
que altera o Estatuto do Magistério da Universi-
dade de Taubaté (Unitau).

Com a mudança, o ingresso na carreira do-
cente ocorre na classe de professor auxiliar nível 
I, mediante aprovação e classificação em con-
curso público de provas e títulos, devendo ter a 
titulação mínima de especialista, registrado e re-
conhecido pelo Ministério da Educação. 

O projeto define ainda que o professor cola-
borador deverá ter titulação mínima de especia-
lista, também registrado no Ministério.

Os docentes efetivos da Universidade que não 

se enquadrem na regra terão respeitados os seus 
direitos adquiridos, mas não terão direito à pro-
moção na carreira enquanto não possuírem o cer-
tificado de especialização e o mínimo de três anos 
de efetivo exercício no respectivo nível.

De acordo com a justificativa, o Conselho Es-
tadual de Educação realiza advertências escritas 
e pune os cursos que apresentam docentes com 
apenas graduação, sendo uma condição que me-
rece ser sanada. Assim, para evitar prejuízos nos 
processos de renovação dos cursos, houve a ne-
cessidade de alterar a titulação mínima exigida de 
“graduado” para “especialista”.

O projeto depende de segunda votação e sanção 
do prefeito para que se torne lei.

Foi adiada a votação do projeto de lei complementar 36/2023, de autoria do pre-
feito José Saud (PP), que regulamenta o pagamento adicional pelo exercício de ati-
vidades penosas, insalubres ou perigosas.

O projeto estava na pauta da sessão do dia 11, e o pedido de adiamento foi feito 
pelo vereador Rodson Lima Bobi (PDR), que apontou a necessidade de analisar as 
emendas parlamentares apresentadas.

Não há prazo para que o projeto retorne à pauta.
Stockphotos

Proposta obriga titulação de 
especialista para professores 
ingressantes na Unitau

Adiada a votação 
do adicional de 
atividade insalubre
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A Câmara de Taubaté realizou no dia 10 a quarta 
e última audiência para debater o projeto de lei de 
diretrizes orçamentárias (LDO) de 2025. O projeto 
define as regras que serão seguidas para a elabo-
ração do orçamento municipal do ano que vem.

Foram apresentadas as estimativas de cinco se-
cretarias: de Saúde, com orçamento previsto de 
R$473 milhões; Inclusão Social R$50 milhões; Se-
gurança R$46,8 milhões; Meio Ambiente R$6,9 mi-
lhões; e Mobilidade Urbana R$30,8 milhões.

A vereadora Elisa Representa Taubaté (Novo) 
presidiu os trabalhos, e os vereadores Alberto 
Barreto (PRD) e Serginho (PDT) participaram 

da audiência. Ao todo, quatro reuniões públicas 
foram realizadas para debater a LDO: a primeira 
audiência no dia 3, a segunda no dia 5 e a terceira 
no dia 7. Para 2025, a Prefeitura estima atingir re-
ceita de R$1,6 bilhão.

Terminado o ciclo de audiências, o projeto de 
lei 85/2024, que está em tramitação na Câmara 
desde 29 de abril, segue para emissão de parecer 
da Comissão de Finanças e Orçamento, quando es-
tará apto a ser votado em Plenário.

Você pode rever todas elas pela TV Câmara 
Taubaté no canal 4.2, Claro TV canal 4, site, Fa-
cebook e Youtube.

CÂMARA DE TAUBATÉ 
ENCERRA DEBATE DA 
LDO 2025

Magali Neves, Luiz Guilherme Perez, Alexandre Vargas, Elisa Representa Taubaté, Benedito Machado, Isabel Pastorelli e Paulo Felício

Lincoln Santiago
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A Câmara de Taubaté realizou audiência no dia 12 para 
debater o projeto de lei  26/2023, que trata da adequação 
do significado da estrela na bandeira de Taubaté e a situ-
ação de Quiririm. O pedido de audiência foi apresentado 
pelos vereadores Talita Cadeirante (PSB), Elisa Representa 
Taubaté (Novo) e Jessé Silva (Podemos).

Elisa explicou que o projeto de lei de iniciativa popular 
sugeria a ressignificação da estrela na bandeira muni-
cipal. Localizada no lado superior esquerdo da bandeira, 
a estrela representa o distrito de Quiririm, conforme a Lei 
1.358/1972. Após discutido pela Câmara, o projeto foi ve-
tado pelo prefeito José Saud (PP), com base no parecer da 
Secretaria de Cultura, explicando que alterações na con-
dição do distrito dependeriam de prévia consulta popular.

O advogado e membro da Società 30 de Aprile e da As-
sociação Cultural das Tradições Italianas de Quiririm, Ru-
bens Pistilli de Almeida, explicou a situação jurídica que 
resultou no projeto de lei de iniciativa popular. Uma lei es-
tadual de 1925 criou o Distrito de Paz do Quiririm, e em 
1988 a Constituição Federal atribuiu aos municípios a com-
petência de legislar sobre seus territórios, criando ou su-
primindo distritos. Assim, em 2006, a Assembleia Legisla-
tiva (Alesp) revisou a legislação estadual e revogou aquela 
lei de 1925.“Agora, não quer dizer que o distrito foi supri-
mido. Quem decide é a população. É tão fato que Quiririm 
continua sendo um distrito que nós temos lá cartório, juiz 
de paz, zona eleitoral… Para o Tribunal Superior Eleitoral 
nós existimos. Se para o TSE, União e estado nós existimos, 
aqui mais do que nunca”, disse Rubens.

O secretário de cultura, Fernando Paschoal, falou sobre 

o parecer dele ao projeto de lei e esclareceu que, em ne-
nhum momento, foi mencionada a supressão da estrela na 
bandeira, mas sim a alteração textual de seu significado. “A 
Secretaria se manifestou pelo veto, pois quando a gente vai 
mexer em símbolos municipais, é preciso ter um longo de-
bate com a sociedade civil. Não dá para fazer alterações em 
símbolos municipais de forma arbitrária”, afirmou.

O diretor legislativo da Câmara, Ismael Guimarães, ex-
plicou que o projeto de lei foi apresentado por um muní-
cipe à Comissão de Legislação Participativa e que a Dire-
toria Legislativa, em seu parecer, apontou que o projeto 
tirou uma conclusão precipitada, pois a revogação da lei, 
feita pela Alesp em 2006, não suprimiu automaticamente 
os distritos estaduais. “No caso de Taubaté, Quiririm nunca 
deixou de ser distrito, continua sendo reconhecido pelo 
Plano Diretor, pelo Código de Obras e na Lei Orgânica. Se 
fossemos deliberar um projeto de lei para instituir o dis-
trito, teria que ter nova data de fundação, e por meio de ple-
biscito. A nova data de fundação seria 2024, e se perderia 
todo o caráter histórico que tem o distrito”, resumiu.

Para a vereadora Elisa, o envolvimento da comunidade 
do Quiririm na discussão desse tema foi um exemplo de 
democracia e política pública em uma causa coletiva. Ela 
frisou que a audiência deixou legítima a situação do dis-
trito. “Não tem o que fazer: ficou entendido aqui que é dis-
trito, e se a gente tiver que mexer, apagaremos sua história. 
Por ter essa dimensão, acho que vale a pena que o Execu-
tivo tenha algum cargo ou função administrativa cuidando 
também do distrito, que é tão importante para a cidade”, 
disse Elisa.

Preta Valério, Natália Recco, Lúcio Araújo, Fernando Paschoal, Elisa Representa, Ismael Guimarães, Heitor Camargo, Cristina Lopes

Situação de Quiririm como 
distrito é tema de debate

Luiz Martins
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AUDIÊNCIA

A Câmara de Taubaté realizou au-
diência no dia 13 para debater a legis-
lação que rege os guardas municipais 
e a estrutura da Defesa Civil. O evento 
teve iniciativa da vereadora Vivi da 
Rádio (Republicanos), autora do re-
querimento 1363/2024.

Vivi criticou o projeto de lei com-
plementar 28/2022, que prevê mu-
danças na Guarda Civil, defendeu a 
hierarquia na instituição, assim como 
há nas corporações militares, e disse 
que não concorda com o uso do teste 
de aptidão física (TAF) para fins de 
promoção de carreira. 

“Tem que ter hierarquia, e naquele 
projeto teríamos aqueles detalhes, 
como o TAF. A disputa do TAF seria 
de igual para igual, o antigo iria dis-
putar junto com o cara que acabou de 
chegar. Isso seria prejudicial ao guarda 
antigo, porque não tinha TAF, não 
tinha treinamento, inclusive, vocês 
não têm tempo para treinar. Seria 

uma coisa muito injusta. Fora outros 
pontos, o erro do projeto, foram exclu-
ídos 11 GCMs que seriam promovidos 
porque foram criados nove cargos de 
confiança, e eu acho que temos muito 
cacique para pouco índio. Isso me as-
susta, será que a gente precisava real-
mente desses nove cargos?”, disse Vivi.

A advogada Bianca Coelho repre-
sentou os guardas civis e explicou 
que o plano de carreira da GCM está 
na Lei Complementar 391/2016, que 
prevê a promoção de 36 agentes para 
a primeira classe. Em 2023, uma 
portaria da Secretaria de Segurança 
tornou público que 25 vagas estariam 
disponíveis para promoção, ou seja, 
houve a exclusão de 11 vagas sem 
previsão legal. 

“Caso o Legislativo ou o Executivo 
quisessem excluir essas vagas, deve-
riam fazer de forma expressa na lei, 
o que não foi feito. O não preenchi-
mento dessas vagas foi ilegal e arbi-

trário”, afimrou Bianca.
Com relação à Defesa Civil, o gestor 

do órgão, subtenente José Carlos An-
tunes, explicou que havia um pro-
blema de desvio de função que, após 
um processo movido pelo Ministério 
Público, foi resolvido e encerrado. 
Segundo ele, oito servidores com a 
função de braçal estavam desempe-
nhando a função de bombeiros, mas 
voltaram para o cargo de origem. No 
entanto, o desvio acontece ainda com 
alguns servidores da Guarda, e ele ava-
liou que esses agentes são indispensá-
veis para o trabalho na Defesa Civil.

“A gente entende que novos agentes 
são importantíssimos, mas, neste mo-
mento, se tivéssemos que cumprir 
uma ordem para apresentar todos 
os antigos, correríamos um grande 
risco”, disse Antunes.

Os vereadores Serginho (PDT) e Ta-
lita Cadeirante (PSB) participaram da 
audiência. Vídeo completo no site.

Legislação da GCM de 
Taubaté é tema de debate

Jefferson Santos, Bianca Coelho, Serginho, Vivi da Rádio, José Carlos Antunes, João Carlos Gomes e Lucas Alves

Lincoln Santiago
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AUDIÊNCIA

A Câmara de Taubaté realizou audiência dia 
14 para discutir a aplicação da Lei Aldir Blanc. O 
evento teve iniciativa da vereadora Elisa Repre-
senta Taubaté (Novo) e foi presidido pela verea-
dora Talita Cadeirante (PSB). 

O coordenador regional do Ministério da Cul-
tura, Alessandro Azevedo, informou que foram 
destinados R$2,5 milhões para Taubaté por meio 
da Lei Paulo Gustavo e outros R$2 milhões deverão 
chegar à cidade por meio da Política Nacional Aldir 
Blanc de Fomento à Cultura (Pnab). No entanto, 
frisou que estados e municípios devem oficializar 
seus sistemas de cultura até o dia 11 de julho.

Para o secretário de cultura, Fernando Pas-
choal, não será possível cumprir esse prazo. Se-
gundo ele, vários outros municípios estão nesta 
condição e, no caso de Taubaté, a Secretaria não 
tem recursos humanos suficientes para catalogar 
todas as ações municipais e apresentar no prazo 
o documento exigido pelo Ministério da Cultura.  
“Taubaté não vai cumprir o prazo, vários muni-
cípios estão nesta condição, e a gente não sabe 
como o Ministério da Cultura vai lidar com isso.”

O conselheiro municipal de cultura, Pedro 
Rubim, destacou que o Pnab é uma lei propul-
sora da cultura e economia criativa local e, para 
ele, as metas e prazos objetivos tornam o pro-
grama impessoal. “Taubaté vai poder contar com 
horizonte, com metas a serem atingidas, que cer-
tamente vão mudar a forma e a relação que nós 
temos com a Secretaria, com o manejo dos re-
cursos que a Secretaria tem feito nos últimos anos 
junto à cultura. Precisamos quebrar uma prática 
de política afetiva - se você está bem com a Secre-
taria é mais bem acolhido, e se tem algum tipo de 
discordância, teórica ou prática, essa máquina 
pode se voltar contra você.”

A deputada federal Loreny lembrou que, em 
2013, participou de uma conferência municipal de 
cultura que visava a efetivação de um projeto que, 
mais tarde, viria a ser conhecido como sistema de 
cultura. Ela se colocou à disposição da Secretaria 
para finalização do Plano Municipal de Cultura.  
“Como deputada, quero disponibilizar o mandato 
para ajudar Taubaté a cumprir o prazo curto para 
entrega do Plano Municipal de Cultura. Estou co-

Lei Aldir Blanc é 
debatida na Câmara

locando meu gabinete, minha 
capacidade técnica para contri-
buir com isso, se puder acelerar 
de alguma forma, com metodo-
logia, experiência que tenho, 
eu me coloco à disposição para 
cumprir essa missão.”

A vereadora Talita demons-
trou contentamento com o al-
cance do Pnab e também se co-
locou à disposição dos agentes 
culturais do município. “Fi-
quei feliz com os dados, feliz em 
saber que 95% dos municípios 
do Brasil aderiram à Lei Aldir 
Blanc, mas triste por 5% terem 
ficado de fora, já que são nas ci-
dades onde começa o trabalho 
cultural, por qualquer traba-
lhador ou trabalhadora, é na ci-
dade que a cultura se inicia. Fico 
feliz demais por a gente estar 
tendo essa política pública de re-
passe para valorizar nossos ar-
tistas, o terceiro setor, a cultura, 
nos nossos municípios. Muitas 
vezes, a gente perde de fo-
mentar isso na cidade para pro-

curar oportunidade em outros 
lugares, e as cidades ficam va-
zias por falta de oportunidade.”

O produtor cultural Rafael 
Soares destacou que o Pnab é 
uma política pública importante 
para o setor cultural, porém, 
ele afirmou que poderia haver 
outra forma de distribuição do 
recurso, como acontece com o 
Sistema Único de Assistência So-
cial (Suas) ou o Sistema Único de 
Saúde (SUS), por exemplo. Ele 
defendeu ainda mais recursos 
humanos para a Secretaria de 
Cultura. “A gente tem uma Se-
cretaria que está muito ocupada 
com tudo o que tem que fazer, 
estrangulada, abrindo mão da 
sua vida pessoal, social, de seu 
descanso, comprometida com 
as políticas públicas que pre-
cisam acontecer e têm prazo, 
e muitas vezes um prazo se so-
brepõe a outro. O Ministério da 
Cultura tem dado prazos muito 
apertados e depois prorroga em 
cima da hora.”

Pedro Rubim, Fernando Paschoal, Talita Cadeirante e Rafael Soares

Ariane Viana
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AGENDA

A Câmara de Taubaté pro-
move diversos eventos durante 
a semana. Fique por dentro da 
agenda, participe no Plenário 
ou acompanhe pela TV.

Na segunda-feira, 17, às 14h, 
será realizada audiência pú-
blica sobre a situação dos pro-
fessores eventuais em Taubaté. 
O evento foi solicitado pelo ve-
reador Douglas Carbonne (Soli-

dariedade), por meio do reque-
rimento 1023/2024.

A sessão ordinária acontece 
sempre na terça-feira, 18, às 
16h, com a discussão e votação 
de requerimentos, moções e 
projetos de lei, além do pro-
nunciamento dos vereadores.

O projeto de instalação de 
usina termoelétrica de grande 
porte pela empresa Natural 

Energia, em Caçapava, é tema 
de audiência programada para  
sexta-feira, 21, às 14h, por ini-
ciativa da vereadora Talita Ca-
deirante (PSB), autora do re-
querimento 1332/2024.

A TV Câmara Taubaté trans-
mite tudo ao vivo pelo canal 
4.2, Claro TV canal 4, site, You-
tube e Facebook @tvctaubate. 
Você é nosso convidado!

PARTICIPE DAS 
AUDIÊNCIAS E SESSÕES 
DA CÂMARA DE TAUBATÉ

IA Adobe Firefl y
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ELISA REPRESENTA 
TAUBATÉ

JESSÉ SILVA

Novo 

Podemos

mandar também um abraço 
especial para o Marcos, em 
nome do qual eu abraço 
todos os servidores que 
fazem um trabalho incrível lá 
no Banco de Leite. E dar uma 
boa gestão para o Edésio, que 
agora está presidente no lugar 
do Giovanni, e também agra-
decer e parabenizar a gestão 
do Giovanni, que fez a gestão 
até agora.

Conselho de Educação
A vereadora esteve na reunião 

do Conselho Municipal de Edu-
cação, no qual teve uma apre-
sentação sobre a educação cons-
ciente na prática.

A vereadora Elisa Representa 
Taubaté participou da troca da 
presidência da Casa da Criança. 
Ela parabenizou a equipe que atua 
no Banco de Leite Humano e agra-
deceu os demais participantes.

Semana passada eu estive na 
troca da presidência da admi-
nistração da Casa da Criança, 
no Banco de Leite Humano. 
Gostaria de parabenizar mais 
uma vez toda equipe. Estou 
com o vereador Serginho, que 
estava lá também com o Nicola 
e também com o Sérgio Victor, 
que também já contribuiu 
muito para o Banco de Leite, 
e o vereador Marcelo Macedo 
também estava lá. Eu queria 

primeira audiência pública é 
no dia 27 agora, e a segunda 
no dia 22 de agosto.

Estatística
O vereador também falou 

que 80% das construções, prin-
cipalmente os bairros mais re-
centes, são casas geminadas no 
tamanho cinco por 25 metros. 
“Na maioria das vezes, o cara 
que faz a cobertura, ela fi ca ir-
regular, ninguém consegue o 
habite-se. Se tiver com a ga-
ragem, está sendo multado, si-
tuação que a fi scalização fez des-
telhar. Então, não é justo. Acho 
que todo mundo batalha para 
receber a sua casa própria e, 
quando quer fazer a cobertura 
para proteger o seu patrimônio, 
a lei trava, a lei não permite.” 

O vereador Jessé convidou a 
população para participar da au-
diência sobre o projeto de lei 
complementar 9/2024, de autoria 
dele, que permite a construção 
de abrigos abertos nas áreas de 
recuo obrigatório em toda a tes-
tada dos lotes.

Eu quero te convidar, você que 
tem esse imóvel, quer regula-
rizar e ficar de acordo com o 
documento, tudo certo, par-
ticipe! Venha fazer aqui a sua 
participação, contribuir com a 
nossa audiência. Estarão aqui 
presentes engenheiros profis-
sionais da área da construção, 
a Prefeitura, com o Planeja-
mento, Fiscalização de Obras. A 
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JOÃO HENRIQUE DENTINHO

MOISES PIRULITO

PP 

PL 

da minha fala, o vereador 
Marcelo Macedo trabalha 
muito no turismo, o vereador 
Edson, a vereadora Talita e o 
vereador Douglas Carbonne 
estiveram presentes também.

Emendas
Dentinho se reuniu com o de-

putado federal Maurício Neves 
para apresentar pedidos de 
emendas ao orçamento para a 
área da saúde, R$400 mil, tu-
rismo, também R$400 mil, e cul-
tura, R$200 mil. Ele agradeceu o 
atendimento recebido pelo de-
putado e sua equipe e lembrou 
que, no mês passado, Taubaté 
recebeu emenda de R$400 mil 
por iniciativa do deputado.

O vereador João Henrique Den-
tinho participou da inauguração 
do Centro de Informação Turística 
no sábado, 8, no Quiririm, e mos-
trou fotos do evento.

Sábado de manhã, inauguração 
do Centro de Informação Tu-
rística, aí toda mesa composta, 
parabenizo demais o prefeito 
[José] Saud por tudo que está 
fazendo pelo turismo e, prin-
cipalmente, o orçamento para 
2025, de R$12 milhões na Se-
cretaria de Desenvolvimento e 
Turismo. Agradeço, parabenizo 
também a Gisele, do Comtur, 
os vereadores ali presentes. 
Quero fazer uma ressalva aqui 

lação. Quando fez esse con-
trato, de R$48 milhões, eu vim 
aqui nesta tribuna e mostrei: 
“Olha, essa empresa que 
está ganhando, que está am-
pliando o contrato para R$48 
milhões, vai multar você”, e 
não teve o que a gente fazer, 
porque infelizmente, algumas 
medidas do prefeito não 
passam por esta Casa.

Emenda
Pirulito agradeceu a emenda 

enviada pelo deputado federal 
Antônio Carlos Rodrigues. O re-
curso de R$3,5 milhões será des-
tinado à área da saúde.

O vereador Moises Pirulito 
exibiu um vídeo em que aponta in-
consistências no posicionamento 
do prefeito José Saud a respeito da 
instalação de radares na cidade.

Estou vendo mesmo, prefeito, 
como vai acabar a indústria dos 
radares, a máfia dos radares na 
cidade, ampliando e aumen-
tando muito mais o contrato 
com a empresa que fazia essa 
gestão. Novos radares estão 
sendo instalados por toda a 
cidade. É assim que o senhor 
cumpre uma promessa de cam-
panha, né? Só que pra cima de 
nós, não. Nós vamos sempre 
mostrar a verdade para a popu-
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PartidoPartido

SERGINHO

ALBERTO BARRETO

PDT 

PRD 

pudesse estar hoje, da forma 
que está. É preciso o Poder 
Executivo e o hospital também 
ajudar, contribuindo com a 
Casa, tem ajuda de outros 
municípios, mas Taubaté, eu 
acho que desde 2022 não tem 
contribuído com o Banco de 
Leite Humano, que eu sei faz 
muita falta.

Zeladoria
Serginho agradeceu à Secre-

taria de Obras, pela fi scalização 
no afundamento na rua Cor-
reia Gomes. Segundo ele, a Se-
cretaria de Serviços Públicos vai 
fazer a limpeza na margem da 
avenida Renato Ortiz.

O vereador Serginho falou da 
emenda que ele apresentou para 
ajudar a Casa da Criança e o Banco 
de Leite Humano.

Como a vereadora Elisa já 
apresentou, as fotos dela são 
quase as mesmas fotos, lá na 
Casa da Criança, no Banco do 
Leite Humano. Também apre-
sentamos uma emenda, foi 
aprovada por esta Casa uma 
ajuda, um auxílio lá para os tra-
balhos de custeio daquela Casa 
importante. Ouvimos relatos, 
uma história muito bonita da 
Casa Dona Ondina Amadei Be-
ringhs. Outros que participaram 
e fizeram com que aquela Casa 

dos Deputados, para que 
seja aprovado, apesar de 
partes dele eu não concordar, 
porque ele fala a partir das 22 
semanas, para mim já é crime 
desde a concepção. Então, 
mas é algo a se caminhar para 
a questão da criminalização 
e punição do aborto, então, 
tem meu apoio.

Posicionamento
Barreto lembrou que durante 

a pandemia optou por não usar 
máscara e defendeu a possi-
bilidade de escolha sobre essa 
questão. Além disso, ele apontou 
sua opinião contrária às me-
didas impostas e às vacinas.

O vereador Alberto Barreto 
apresentou apoio ao projeto de lei 
em tramitação na Câmara dos De-
putados, em Brasília, que crimina-
liza o aborto.

Nós temos aí, em Brasília, tra-
mitando hoje, um projeto de lei 
de número 1904. O deputado 
Sóstenes Cavalcante fala exata-
mente da questão da crimina-
lização do aborto, de se tornar 
crime, de várias alterações 
no nosso Código Penal. Exa-
tamente sobre essa questão. 
Na verdade, gente que de-
fende a vida, então, o nosso 
apoio a esse projeto de lei que 
está tramitando lá na Câmara 
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O vereador Diego Fonseca par-
ticipou da inauguração da Casa da 
Direita de Taubaté na sexta-feira, 
7, que reuniu fi liados do PL no 
Jardim Independência.

Na última sexta-feira nós ti-
vemos, juntamente com o meu 
companheiro de partido, o ve-
reador Moises [Pirulito], que eu 
agradeço pela acolhida - viu, ve-
reador, quando fui para o PL, 
você me acolheu, obrigado! 
Saiba que eu tenho você como 
companheiro de partido, e pode 
ter certeza de que a gente vai 
fazer um trabalho muito bonito. 
Parabéns! Obrigado pela con-
dução e por me aceitar a ser 

companheiro. Eu também 
queria dar parabéns à Idalina, 
mãe da Márcia, mãe da An-
dreia. Idalina, nós pudemos 
conversar no evento, e a gente 
vê os bons frutos, por quê? 
Porque a árvore deu certo. 

Família
Diego afi rmou que é pre-

ciso mostrar exemplos posi-
tivos de família. “Eu queria falar 
de coisas boas, que a saúde está 
andando, que as pessoas estão 
sendo atendidas, a segurança 
está andando… Isso é toda uma 
problemática que envolve o pas-
sado e o presente. Então, eu 
acho que a gente precisa mos-
trar para Taubaté coisas boas.”

DIEGO FONSECA

PL 

A gente 
quer 
conversar 
com você.

Entre em contato 
com a Ouvidoria da Câmara:
ouvidoria@camarataubate.sp.gov.br
(12) 3625-9625
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ATOS OFICIAIS Consulte a ordem do dia no 
Câmara Sem Papel

Sessão

140ª SESSÃO ORDINÁRIA140ª SESSÃO ORDINÁRIA
18.6.202418.6.2024

16 horas

EXPEDIENTE

Leitura e votação da ata da sessão 
anterior.
Leitura de documentos procedentes 
do Poder Executivo e de outras origens 
e de proposições apresentadas pelos 
Vereadores.
Discussão e votação de proposições em 
destaque.

ORDEM DO DIA

ITEM 1
2ª discussão e votação do Projeto de Lei 
Ordinária nº 154/2023, de autoria do Ve-
reador Professor Edson, que denomina 
Praça Marilene de Castro Aguiar. 

ITEM 2
2ª discussão e votação do Projeto de Lei 
Ordinária nº 156/2023, de autoria do Ve-
reador Professor Edson, que denomina 
Cozinha Experimental Lúcia Maria de 
Carvalho. 

ITEM 3
2ª discussão e votação do Projeto de Lei 
Ordinária nº 47/2024, de autoria do Ve-
reador Serginho, que denomina Mar-
ginal Veneto, Avenida Via Condotti e Rua 
Piazza Venezia, localizadas no Lotea-
mento Campo Romano. 

ITEM 4
2ª discussão e votação do Projeto de Lei 
Ordinária nº 152/2023, de autoria do Pre-
feito Municipal, que institui o Censo Mu-
nicipal de Inclusão da Pessoa com Defi-
ciência para identificação, mapeamento 
e cadastramento das pessoas com de-
ficiência e/ou mobilidade reduzida 
no município de Taubaté e dá outras 
providências.

ITEM 5
2ª discussão e votação do Projeto de 
Lei Ordinária nº 215/2022, de autoria 
do Prefeito Municipal, que institui 
no Município de Taubaté o Cadastro 
Técnico Ambiental de Atividades – 
CTAA, a Taxa de Controle e Fiscali-
zação Ambiental – TCFA, previstos na 
Lei Federal nº 6.938, de 31 de agosto 
de 1981, e na Lei Estadual nº 14.626, 
de 29 de novembro de 2011, e dá 
outras providências.

ITEM 6
2ª discussão e votação do Projeto de 
Lei Complementar nº 7/2024, de au-
toria do Prefeito Municipal, que altera 
dispositivos da Lei Complementar 
n° 248, de 18 de abril de 2011, que 
dispõe sobre o Estatuto do Magistério 
Superior da Universidade de Taubaté.

ITEM 7
Discussão e votação única do Projeto 
de Decreto Legislativo nº 10/2024, de 
autoria da Vereadora Elisa Representa 
Taubaté, que concede o Título de 
Cidadã Taubateana à Senhora Suellen 
Patareli Miragaia.

ITEM 8
1ª discussão e votação do Projeto de 
Lei Ordinária nº 59/2024, de autoria 
do Vereador Boanerge, que denomina 
Raphael Galeas Tineo Filho, a praça 
localizada na rotatória da Avenida 
do Pinhão com a Avenida Amadei Be-
ringhs, no bairro Santa Fé. 
– Há uma emenda.

ITEM 9
1ª discussão e votação do Projeto de 
Lei Complementar nº 36/2023, de au-
toria do Prefeito Municipal, que altera 
o disposto no artigo 186 da Lei Com-
plementar nº 001, de 04 de dezembro 
de 1990, dispõe sobre os adicionais 
pelo exercício de atividades penosas, 
insalubres ou perigosas e dá outras 
providências. 
– Há vinte e nove emendas.

ITEM 10
1ª discussão e votação do Projeto de 
Lei Complementar nº 5/2024, de au-
toria da Vereadora Talita Cadeirante 
e do Vereador Diego Fonseca, que 
acrescenta dispositivos à Lei Comple-
mentar nº 2, de 17 de dezembro de 
1990, para dispor que a isenção do Im-
posto Predial e Territorial Urbano al-
cance o imóvel em que habite pessoa 
com deficiência, seja ela proprietária 
ou membro da mesma família que co-
abite com o proprietário.

ITEM 11
1ª discussão e votação do Projeto de 
Lei Ordinária nº 149/2023, de autoria 
do Prefeito Municipal, que dispõe 
sobre o parcelamento de débitos do 
Município de Taubaté com seu Regime 
Próprio de Previdência Social – RPPS. 
– Há duas emendas.

PALAVRA DOS VEREADORES
Jessé Silva, PODE
João Henrique Dentinho, PP
Marcelo Macedo, MDB
Moises Pirulito, PL
Neneca Luiz Henrique, PDT
Nunes Coelho, Republicanos
Paulo Miranda, MDB
Professor Edson, PSD
Richardson da Padaria, União
Rodson Lima Bobi, PRD
Serginho, PDT
Talita Cadeirante, PSB
Vivi da Rádio, Republicanos
Adriano Coletor Tigrão, Cidadania
Alberto Barreto, PRD
Boanerge, União
Diego Fonseca, PL
Douglas Carbonne, Solidariedade
Elisa Representa Taubaté, Novo

Plenário Jaurés Guisard, 14 de junho 
de 2024.

Vereador Alberto Barreto
Presidente
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Requerimento

Audiência

PROFESSORES EVENTUAISPROFESSORES EVENTUAIS

Comunicamos que no dia 17 de junho, 
segunda-feira, às 14h, na sede da Câmara 
Municipal, será realizada, por meio do re-
querimento nº 1023/2024, de autoria do 
vereador Douglas Carbonne, Audiência 
Pública sobre a situação dos professores 
eventuais em Taubaté.
Taubaté, 7 de junho de 2024.

Vereador Alberto Barreto
Presidente

USINA TERMOELÉTRICAUSINA TERMOELÉTRICA

Comunicamos que no dia 21 de junho, 
sexta-feira, às 14h00, na sede da Câmara 
Municipal, será realizada, por meio do re-
querimento nº 1332/2024, de autoria da 
vereadora Talita Cadeirante, Audiência 
Pública para discussão sobre o projeto 
de instalação de usina termoelétrica 
de grande porte, pela empresa Natural 
Energia, na cidade de Caçapava.
Taubaté, 5 de junho de 2024.

Vereador Alberto Barreto
Presidente

Braga, 600, no Jardim Santa Clara.

Of. nº 481/2024
A Secretaria de Mobilidade Urbana in-
forma que será avaliada a possibilidade 
de instalação de semáforo com botoeira 
no local.
Prefeito Municipal

Requerimento N° 967/2024
Autor: João Henrique Dentinho
Requer ao Exmo. Sr. Prefeito Municipal 
que determine ao setor competente a 
notificação do proprietário do imóvel da 
rua Fernando Silveira Queiroz, no Resi-
dencial Estoril para que proceda ao fe-
chamento e limpeza de terreno.

Of. nº 481/2024
A Secretaria de Serviços Públicos informa 
que a solicitação foi encaminhada à Di-
visão de Fiscalização de Posturas, para 
notificação do proprietário.
Prefeito Municipal

Requerimento N° 968/2024
Autor: João Henrique Dentinho
Requer ao Exmo. Sr. Prefeito Municipal 
que determine ao setor competente a re-
alização de recuperação do desbarranca-
mento na lateral do campo do futebol do 
bairro Santa Tereza.

Of. nº 481/2024
A Secretaria de Esportes, Lazer e Qua-
lidade de Vida informa que tem ciência 
das condições físicas do referido equi-
pamento esportivo e apesar de louvável 
o pleito, nesse momento não possui dis-
ponibilidade financeira, nem tampouco 
mão de obra qualificada para a manu-
tenção do local. Importante mencionar 
que, em 2021, a Secretaria de Esportes 
informa que o orçamento da mesma re-
presentava aproximadamente 1,62% 
no orçamento global da Prefeitura. Em 
2024, com os ajustes na arrecadação e 
a redistribuição entre as secretarias, o 
seu percentual de participação recuou 

dação do Ministério Público do Estado 
de São Paulo, por meio do ofício 
15/2021 – 11° pj/kcon Inquérito Civil 
14.0678.0000009/10-6, recomenda-se 
que a Prefeitura abstenha em proceder 
a instalação de novos redutores de ve-
locidade (lombadas e lombofaixas), sem 
que antes seja justificada por estudos 
técnicos. Na Resolução 600/2016, que 
estabelece os padrões e critérios para 
a instalação de ondulação transversal 
(lombada física) em vias públicas, disci-
plinada pelo parágrafo único do art. 94 
do Código de Trânsito Brasileiro, proíbe 
a utilização de tachas, tachões e disposi-
tivos similares implantados transversal-
mente à via pública no Art 1º diz que “a 
ondulação transversal pode ser utilizada 
onde se necessite reduzir a velocidade do 
veículo de forma imperativa, nos casos 
em que estudo técnico de engenharia de 
tráfego demonstre índice significativo ou 
risco potencial de acidentes cujo fator 
determinante é o excesso de velocidade 
praticado no local e onde outras alterna-
tivas de engenharia de tráfego são inefi-
cazes”. Prefeito Municipal

Requerimento N° 965/2024
Autor: João Henrique Dentinho
Requer ao Exmo. Sr. Prefeito Municipal 
que determine ao setor competente es-
tudos para a implantação de faixa de 
pedestre na rua Helvino de Moraes, na 
altura do número 1.000.

Of. nº 481/2024
A Secretaria de Mobilidade Urbana in-
forma que será realizada vistoria no local 
para análise de adequação das sinali-
zações viárias.
Prefeito Municipal

Requerimento N° 966/2024
Autor: João Henrique Dentinho
Requer ao Exmo. Sr. Prefeito Municipal 
que determine ao setor competente es-
tudos para a implantação de semáforo 
com botoeiras na rua Vereador Rafael 

SÚMULA E RESPOSTASÚMULA E RESPOSTA

Requerimento N° 964/2024
Autor: João Henrique Dentinho
Requer ao Exmo. Sr. Prefeito Municipal 
que determine ao setor competente da 
municipalidade a realização de estudos 
para a implantação de radar fixo ou re-
dutores de velocidade na estrada do Bar-
reiro, altura no número 8.090, próximo 
ao China Supermercado.

Of. nº 481/2024
A Secretaria de Mobilidade Urbana 
informa que, conforme recomen-
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para aproximadamente 1,4%. Essa “pe-
quena’’ diferença impactou diretamente 
na capacidade de atendimento de suas 
atividades, pois além da perda, a inflação 
natural acumulada do período potencia-
lizou ainda mais negativamente. Diante 
disso, a Secretaria de Esportes traçou 
uma nova estratégia, objetivando re-
adequar todos os setores visando im-
pactar o mínimo possível suas atividades 
e demandas de atendimento ao público 
nos projetos sociais, eventos, e também 
nas equipes de competição. Infelizmente, 
o Departamento de Infraestrutura Es-
portiva e de Lazer, foi o mais impactado 
negativamente, atingindo, quiçá, seu 
principal gargalo esportivo no momento, 
que é a manutenção dos equipamentos 
públicos esportivos. Alguns dos avanços 
obtidos no que diz respeito à qualidade 
dos equipamentos esportivos durante os 
últimos anos: revitalização total da pista 
de esportes radicais do Itaim (moderni-
zação da iluminação por LED, atualização 
da pista nos padrões UCI, novo padrão 
de energia, manejo de pombos, reforma 
da rede de esgoto), revitalização do ves-
tiário e da área de confraternização do 
campo do Vila Nogueira, revitalização do 
campo de futebol society do Sítio Santo 
Antônio, reabertura do ginásio do Parque 
São Luís (troca de calha, exaustores e 
pintura de traves e alambrado), troca da 
iluminação por LED nos ginásios do com-
plexo esportivo CTI (basquete), Indepen-
dência (hockey), Vila Aparecida (futsal), 
pista de atletismo CTI, Monteiro Lobato 
(ginástica) Gurilândia, Quiririm, Ima-
culada, e das quadras descobertas do 
Parque Jardim das Nações e Jardim de 
Alah. Ainda nesse sentido, foram revitali-
zadas aproximadamente 36 quadras des-
cobertas em diversos bairros, como por 
exemplo: parque Sedes, Parque Monteiro 
Lobato, Parque Jardim das Nações, Gu-
rilândia, Vila IAPI, Vila São José, Chácara 
Flórida, Bonfim, Pq. Paduan, Indepen-
dência, Chácara Silvestre, Jardim de 
Alah, Jardim dos Pássaros entre outras. 
Por fim, fundamental salientar também 
que a LOA (Lei Ordinária 5907/2023), 

aprovada em 20 de dezembro de 2023 
pelos nobres edis, já mostrava a insufi-
ciência de recursos, principalmente para 
essa finalidade requerida.
Prefeito Municipal

Requerimento N° 969/2024
Autor: João Henrique Dentinho
Requer ao Exmo. Sr. Prefeito Municipal 
que determine ao setor competente a 
realização de corte de mato nas ruas la-
terais do campo do futebol do bairro 
Santa Tereza.

Of. nº 481/2024
A Secretaria de Serviços Públicos in-
forma que a solicitação será inserida na 
programação da Regional para execução 
dos serviços de limpeza. Seguem as in-
formações prestadas pela Secretaria de 
Saúde:
Conforme informações da Secretaria da 
Fazenda, no tocante ao contrato cele-
brado para a gestão da UPA Cecap, a Pre-
feitura encontra-se com os pagamentos 
regularizados e no tocante ao contrato 
celebrado para a gestão da UPA Central, 
informa que consta apenas um paga-
mento pendente ao Instituto Esperança, 
conforme documento anexo. A Secre-
taria da Fazenda informa que os valores 
relativos a abril encontram-se quitados. 
A Prefeitura de Taubaté celebrou con-
trato com o Iesp - Instituto de Excelência 
em Saúde Pública somente a partir do 
ano de 2022.
Prefeito Municipal

Requerimento N° 970/2024
Autor: Moises Pirulito
Requer ao Sr. Prefeito informações sobre 
o extrato de termo de contrato 21/2024, 
firmado entre a Prefeitura de Taubaté e a 
empresa Jatobeton Engenharia Ltda.

Of. nº 485/2024
Cumpre-nos encaminhar anexas as in-
formações prestadas pelo secretário-ad-
junto de obras.

Prefeito Municipal

Requerimento N° 971/2024
Autor: Moises Pirulito
Requer ao Sr. Prefeito informações sobre 
o extrato de termo de contrato 309/2024, 
firmado entre a Prefeitura de Taubaté e a 
empresa Nova Jra Empreendimentos E 
Engenharia Ltda.

Of. nº 485/2024
Seguem as informações prestadas pela 
Secretaria de Educação, por meio da Di-
visão de Normatização da Educação:
Foi aplicado o critério de menor preço 
global por lote. As unidades beneficiadas 
são:
1. EMEF Professor José Sant’Anna de 
Souza - Chácara Flórida
2. EMEF Coronel José Benedito Mar-
condes de Matos – Coronel
3. EMEF Dr. Quirino - DR. Quirino
4. EMEF Professor Antônio Carlos Ribas 
Branco - Fonte I
5. EMEF Professor Juvenal da Costa da 
Silva – Juvenal
6. EMEF Professor Luiz Augusto da Silva - 
Luiz Augusto
7. EMEF Diácono José Ângelo Victal - 
Santa Luzia
8. EMEF Diácono José Ângelo Victal - 
Santa Luzia
9. EMEF Professor Luiz Ribeiro Muniz - 
Monte Belo
10. EMEF Professor Cláudio César Gui-
lherme de Toledo – Mourisco
11. EMEF Professor Lafayette Rodrigues 
Pereira (Cívico-militar) - São Gonçalo
12. EMIEF Sgtº Everton Vendramel de 
Castro Chagas - Sítio Santo Antonio II
13. EMIEF Professora Marisa Lapido 
Barbosa - Chácaras Reunidas
14. EMIEF Profª Docelina Silva de Campos 
Coelho - Santa Tereza
15. EMEF Cônego José Luiz Pereira Ri-
beiro – Cônego
16. EMEF Vereador Pedro Grandchamp - 
Fonte II
17. EMIEF Vereador Mário Monteiro dos 
Santos – Gurilândia
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18. EMEF Amedeo Piccini – Quiririm
19. EMEF Frei Arthur Salvati - Sítio Santo 
Antonio I
20. EMEI Marilda Prado Yamamoto - 
Jardim Dos Estados
21. EMEF Dom Pereira de Barros - Santa 
Tereza/Bela Vista
22. EMEF Prefeito Guido José Gomes 
Miné – Cecap
23. EMEFM Vereador Joaquim França - 
Esplanada I
24. EMIEF Professor Doutor João Baptista 
Ortiz Monteiro - Esplanada II
25. EMEF Monsenhor Evaristo Campista 
César – Evaristo
26. EMEF Professora Judith Campista 
César – Judith
27. EMIEF Marta Miranda Del Rei - Novo 
Horizonte
28. EMEF Professor Walther de Oliveira - 
Sonia Maria
29. EMEIEF Mário Lemos de Oliveira 
– Caieiras
30. EMEIEF Professor Ciniro Mathias 
Bueno - Chácara Ingrid
31. EMEIEF Cônego Benedito Augusto 
Corrêa – Itaim
32. EMEIEFM Professor José Marcondes 
de Moura – Monjolinho
33. EMIEF Professora Anita Ribas de An-
drade - Anita Ribas
34. EMIEF Padre Silvino Vicente Kunz 
– Areão
35. EMIEF Doutor Avedis Victor Nahas - 
Quinta Dos Eucaliptos
36. EMIEF Professor Emílio Simonetti 
– Bosque
37. EMIEF Professor Ernesto de Oliveira 
Filho – Ernesto
38. EMIEIEF Professora Simone dos 
Santos – Jabuticabeiras
39. EMEEEIF Madre Cecília – Cemte
40. EMIEFM Profª Anna dos Reis Signorini 
– Sedes
O prazo de cada lote é de 12 meses. 
Porém o prazo de obra em cada unidade 
é variado devido à especificação de cada 
projeto, variação esse que oscila entre 
2 e 3 meses de obras. Anexo o crono-
grama de cada unidade. O detalhamento 
e os serviços realizados se darão de 

acordo com as instruções técnicas apon-
tadas pelo Corpo de Bombeiros. As ade-
quações são demandadas pelo Corpo de 
Bombeiros após análise das condições de 
cada unidade escolar, e contam dentre as 
medidas treinamento da equipe para ins-
trução de manuseio dos equipamentos, 
bem como renovação dos extintores e 
recarga conforme necessidade ao longo 
do ano. A fiscalização se dará conforme a 
nona cláusula do edital de concorrência.
Prefeito Municipal 

Requerimento N° 972/2024
Nº Processo: 1968/2024
Requer ao Sr. Prefeito informações sobre 
o extrato de termo de contrato 318/2024, 
firmado entre a Prefeitura de Taubaté e a 
empresa San Michel Palace Hotel Ltda.

Of. nº 485/2024
Seguem anexas as informações pres-
tadas pelo secretário de cultura e eco-
nomia criativa.
Prefeito Municipal

Requerimento N° 973/2024
Autor: Moises Pirulito
Requer ao Sr. Prefeito informações sobre 
o extrato de ata de registro de preços - 
Processo 18.099/2023 firmado com a em-
presa Maqvan Distribuidora de Peças e 
Serviços Ltda.

Of. nº 485/2024
Cumpre-nos encaminhar anexas as infor-
mações prestadas pelo Departamento de 
Frota e Logística.
Prefeito Municipal

Requerimento N° 974/2024
Autor: Moises Pirulito
Requer ao Sr. Prefeito informações 
sobre a impossibilidade da Prefeitura de 
Taubaté de acessar a operação de crédito 
de R$86 milhões.

Of. nº 485/2024

Cumpre-nos encaminhar anexas as infor-
mações prestadas pela diretora do De-
partamento de Convênios. O secretário 
da fazenda informa que o município está 
adotando uma abordagem proativa para 
enfrentar seus desafios financeiros. A 
publicação do decreto de contenção de 
gastos em 2023 e a instituição do centro 
de custos demonstram um compromisso 
com o equilíbrio fiscal e a responsabi-
lidade na gestão dos recursos públicos. 
O uso do Art. 167A da Constituição Fe-
deral e da Lei de Responsabilidade Fiscal 
como base para essas medidas ressalta a 
seriedade com que o município está tra-
tando essa questão. Essas ações podem 
ajudar a promover uma gestão mais efi-
ciente e transparente dos recursos mu-
nicipais, contribuindo para o bem-estar 
financeiro a longo prazo. Informa, ainda 
o Projeto de Lei Ordinária 149/2023, em 
tramitação na Câmara de Taubaté, é uma 
iniciativa relevante para lidar com os dé-
bitos do município junto ao seu Regime 
Próprio de Previdência Social (RPPS). O 
parcelamento desses débitos em até 60 
parcelas pode ser uma estratégia eficaz 
para gerenciar essas obrigações finan-
ceiras de forma mais sustentável, permi-
tindo que a Prefeitura honre seus com-
promissos com o Instituto de Previdência 
do Município de Taubaté ao longo do 
tempo, sem comprometer significativa-
mente suas finanças no curto prazo.
Prefeito Municipal

Requerimento N° 975/2024
Autor: Moises Pirulito
Requer ao Sr. Prefeito informações de-
talhadas sobre as razões que levaram o 
governo municipal a não cumprir a pro-
messa de redução da alíquota da CIP.

Ofício nº 485/2024
Seguem as informações prestadas pela 
Secretaria de Serviços Públicos:
Devido aos aumentos frequentes anuais 
das tarifas sobre o consumo de energia 
elétrica da EDP, aprovadas pela Aneel, a 
necessidade de expansão do parque de 
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iluminação pública, arcar com sustos de 
manutenção, gastos operacionais e ad-
ministrativos (materiais) próprios e o 
compromisso de pagamento dos finan-
ciamentos realizados, não houve pos-
sibilidade de conceder a redução em 
questão. Não houve necessidade de ava-
liação por conta de não termos saldo po-
sitivo significativo, que possibilitasse 
tais reduções. Não houve possibilidade 
de avaliar qualquer cenário que possi-
bilitasse tais reduções. O destino dos re-
cursos são os mesmos elencados no item 
1.
Prefeito Municipal

Requerimento N° 976/2024
Autor: Moises Pirulito
Requer ao Sr. Prefeito informações sobre 
a falta de profissionais no Posto de Assis-
tência Médica e Odontológica (Pamo) Ba-
ronesa, localizado na rua Monsenhor An-
tônio Gomes Vieira, 90 - Jardim Baronesa.

Of. nº 485/2024
A Secretaria de Saúde, por meio da Co-
ordenação Médica APS, informa que 
conta com uma equipe médica e de en-
fermagem completa no Pamo Baronesa. 
Os médicos atendem 16 consultas por 
período. Informa, ainda, que o Pamo 
Baronesa dispõe de cinco médicos (um 
clínico de 20 horas, dois pediatras de 
8 horas, um ginecologista de 8 horas, 
uma ginecologista de 5 horas), uma en-
fermeira de 30 horas, três técnicos de 
30 horas, dois dentistas de 20 horas.  Os 
agendamentos são realizados diaria-
mente de segunda a sexta-feira das 8 
às 11h e das 13 às 16h e são feitos pela 
recepção.
Prefeitura Municipal

Requerimento N° 977/2024
Autor: Moises Pirulito
Requer ao Sr. Prefeito informações 
acerca da mudança promovida pela Pre-
feitura no funcionamento do Serviço de 
Verificação de Óbito (SVO) da cidade.

Of. nº 485/2024
Seguem as informações prestadas pela 
Secretaria de Saúde, por meio da Vigi-
lância Epidemiológica/ Serviços de Veri-
ficação de Óbitos: 
O Serviço de Verificação de Óbitos de 
Taubaté é serviço municipal destinado 
ao esclarecimento de “causa morte” in-
definida ocorrida em residências ou Uni-
dades de Saúde e Hospitais desde que 
não estejam já admitidos em regime de 
internação (mais de 24 horas) ou, nos 
casos de moléstias mal definidas e de 
interesse epidemiológico. A responsa-
bilidade legal do Serviço de Verificação 
de Óbitos é o fornecimento de decla-
ração de óbito aos casos a ele destinados 
possibilitando a inumação dos corpos e 
também fornecimento de laudo necros-
cópico aos interessados legitimados le-
galmente. Considerando que por ana-
logia ao artigo 162 do Decreto-Lei 3.689, 
de 3 de outubro de 1941: “A autópsia será 
feita pelo menos seis horas depois do 
óbito, salvo se os peritos, pela evidência 
dos sinais de morte, julgarem que possa 
ser feita antes daquele prazo, o que de-
clararão no auto” e mediante sua confi-
guração por ser equipamento municipal 
possui horário definido de atendimento 
às demandas encaminhadas. O horário 
de funcionamento do Serviço de Verifi-
cação de Óbitos é das 9h às 21h, para os 
trabalhos técnicos de exames necroscó-
picos. Desde a implantação do Serviço 
na década de 1990 no município, nunca 
teve formato de atendimento de 24h, e 
desde 2016 mantém o mesmo horário de 
funcionamento. Nesse período, são efe-
tuadas todas as questões burocráticas 
referentes à conferência de documentos 
apresentados pela autoridade policial 
autorizando a realização do exame, re-
cebimento de documentação original da 
pessoa a ser examinada, exame prévio do 
corpo pelo técnico estabelecendo ser atri-
buição SVO ou IML, realização de entre-
vista com familiares para levantamento 
do histórico de saúde e determinação de 
provável hipótese diagnóstica do óbito 
e posterior exame propriamente dito. O 

horário para recebimento de corpos para 
exames é determinado entre 9h e 20h, 
possibilitando a realização dos trâmites 
necessários à aceitação de entrada de 
corpos junto ao Serviço. O horário de li-
beração de corpos já examinados se dá 
entre 9h e 21h impreterivelmente, de-
vendo nestes casos a funerária respon-
sável ficar aposta junto ao Serviço afim 
de não prolongar o horário de retirada 
e causar embaraços junto a familiares 
dos examinandos. O Serviço de Verifi-
cação de Óbitos não possui câmara fria 
para guarda ou conservação de corpos, 
tendo então por responsabilidade o re-
cebimento e guarda de corpos somente 
ao tempo indispensável à realização do 
ato médico (exame necroscópico) e libe-
ração de documento autorizador da inu-
mação (declaração de óbito). Traz à tona 
essas especificidades do equipamento 
municipal devidas as responsabilidades 
impostas aos seus servidores quando da 
recepção de corpos para exame, pois in-
felizmente e com certa frequência tem 
enfrentado problemas como documen-
tação pessoal do examinando faltante 
ou inexistente, informações incompletas 
(dados pessoais, endereço entre outros), 
identificação incorreta ou faltante de 
corpos deixados pelos serviços fune-
rários para procedimento de exame. Re-
ceber corpos sem a participação dos ser-
vidores técnicos presentes no Serviço 
acarretam, via de regra, inconsistência de 
informações prestadas, possibilidade de 
indução ao erro quanto a identificação 
dos corpos bem como, documentação 
incompleta, não permitindo a emissão 
de laudos e documentos pertinentes ao 
serviço, trazendo assim transtornos aos 
familiares em momento tão difícil e par-
ticularmente de sofrimento pela perda 
de um ente. Portanto, não há no que se 
falar em atrasos em liberação ou demora 
no atendimento aos casos encami-
nhados ao Serviço, o que se reforçou foi 
horário de atendimento do mesmo (de 
amplo conhecimento desde 2016) e as 
normas legais de aceitação dos casos en-
caminhados pela autoridade policial me-
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diante comprovação e conferência docu-
mental por servidores técnicos dentro do 
período estipulado para funcionamento 
do equipamento municipal. Segue anexa 
cópia do documento encaminhado aos 
serviços funerários do município.
Prefeito Municipal

Requerimento N° 979/2024
Autor: Moises Pirulito
Requer ao Sr. Prefeito a manutenção de 
iluminação pública, a fim de que sejam 
realizados os reparos necessários na 
quadra da Ametra II, localizada na Av. 
Tomé Portes Del Rei nº 967 - Vila São José.

Of. nº 485/2024
A Secretaria de Educação, por meio da 
Divisão de Normatização da Educação, 
informa que a unidade escolar e a quadra 
poliesportiva anexa passam por reforma, 
pregão eletrônico 125/2023. Conforme 
memorial descritivo, está prevista a adap-
tação geral da unidade, englobando ma-
nutenções no telhado, manutenções elé-
tricas, pinturas e revestimentos em geral. 
Com relação à quadra poliesportiva, a re-
forma contemplará: 
1. Melhoria nas instalações elétricas que 
contemplam a substituição do quadro de 
distribuição, distribuição através de ele-
trocalhas e perfilados para instalação de 
projetores LED na área interna na parte 
superior da cobertura, substituindo a ilu-
minação lateral;
2. Vestiários - troca de revestimentos, 
aparelhos sanitários, instalações elé-
tricas e pintura;
3. Pintura interna e externa.
Prefeito Municipal

Requerimento N° 980/2024
Autor: Richardson da Padaria
Requer junto às secretarias compe-
tentes que seja realizada com urgência 
a limpeza e roçagem em toda a extensão 
da rua Euzébio Vilalta – São Gonçalo.

Of. nº 487/2024

A Secretaria de Serviços Públicos informa 
que a solicitação será inserida na progra-
mação da Regional para execução dos 
serviços de limpeza.
Prefeito Municipal

Requerimento N° 981/2024
Autor: Richardson da Padaria
Reitera Requerimento - 3013/2023 e 
526/2024 – Para requer junto às secre-
tarias competentes que seja realizada 
com urgência a limpeza e roçagem de 
mato atras do ESF Marlene Miranda loca-
lizado na rua José da Conceição no bairro 
Marlene Miranda.

Of. nº 487/2024
A Secretaria de Serviços Públicos informa 
que a solicitação será inserida na progra-
mação da Regional para execução dos 
serviços de limpeza e corte do mato da 
área atrás da ESF Marlene Miranda.
Prefeito Municipal

Requerimento N° 982/2024
Autor: Richardson da Padaria
Reiterando Ofício 
779.116.837.189.204.415 – Ofício 
779.516.908.927.915.043 e Requeri-
mento 288/2023 e 325/2024 - Para requer 
ao junto às secretarias competentes que 
seja realizada com urgência a limpeza e 
roçagem em toda a extensão do Resi-
dencial Helvetia.

Of. nº 487/2024
A Secretaria de Serviços Públicos informa 
que a solicitação será inserida na progra-
mação da Regional para execução dos 
serviços de limpeza.
Prefeito Municipal

Requerimento N° 983/2024
Autor: Richardson da Padaria
Reitera Requerimento 2642/2023, 2/2024 
e 396/2024 – Para requer que realizem a 
limpeza e roçagem das calçadas em toda 
a extensão do bairro Morada dos Nobres.

Of. nº 487/2024
A Secretaria de Serviços Públicos informa 
que a solicitação será inserida na progra-
mação da Regional para execução dos 
serviços de limpeza; entretanto, informa 
que encaminhou à Divisão de Fiscali-
zação de Posturas, para notificar o pro-
prietário quanto à manutenção das cal-
çadas dos terrenos particulares. 
Prefeito Municipal

Requerimento N° 984/2024
Autor: Richardson da Padaria
Reitera Requerimentos 3059/2023, 
3/2024 e 570/2024 – Para Requer junto 
às secretarias competentes que seja rea-
lizada com urgência a limpeza e roçagem 
em toda a extensão do bairro Hípica 
Pinheiro.

Of. nº 487/2024
A Secretaria de Serviços Públicos informa 
que a solicitação será inserida na progra-
mação da Regional para execução dos 
serviços de limpeza; entretanto, informa 
que encaminhou à Divisão de Fiscali-
zação de Posturas, para notificar o pro-
prietário quanto à manutenção das cal-
çadas dos terrenos particulares.
Prefeito Municipal
 

Requerimento N° 985/2024
Autor: Richardson da Padaria
Requer junto as secretarias competentes 
que realizem a poda e manutenção das 
árvores localizadas na praça Helena 
Gomes, Av. Cônego Antônio Moreira da 
Costa, bairro Caixa d’água.

Of. nº 487/2024
A Secretaria de Serviços Públicos informa 
que a solicitação consta no cronograma 
de execução de sua equipe operacional.
Prefeito Municipal

Requerimento N° 987/2024
Autor: Alberto Barreto
Requer ao Exmo. Sr. Prefeito Municipal 
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que determine à EDP Bandeirante estudo 
para redimensionamento de rede para a 
Granjas Reunidas São Judas Tadeu.

Of. nº 483/2024
A Secretaria de Serviços Públicos informa 
que a solicitação foi encaminhada à con-
cessionária EDP, por meio do Departa-
mento de Concessionárias para análise e 
considerações.
Prefeito Municipal

Requerimento N° 988/2024
Autor: Alberto Barreto
Requer ao Exmo. Sr. Prefeito Municipal 
que determine à Secretaria de Serviços 
Públicos, informações sobre os PEVs de 
Taubaté.

Of. nº 483/2024
A Secretaria de Serviços Públicos es-
clarece que aumentou o número de ca-
çambas e logística em todos os PEVs 
e alterou o horário/dias de funciona-
mento de duas dessas unidades, que 
atualmente trabalham todos os dias 
da semana, das 7h às 19h, visando um 
melhor atendimento à população. 
Prefeito Municipal

Requerimento N° 989/2024
Autor: Alberto Barreto
Requer ao Exmo. Sr. Prefeito Municipal 
que determine à Secretaria de Obras 
a limpeza e o desassoreamento do rio 
Itaim, nas proximidades da ponte do rio 
Itaim (estrada de acesso ao Cavex).

Of. nº 483/2024
O requerimento foi encaminhado às Se-
cretaria de Obras e de Meio Ambiente, 
para adoção das providências quanto à 
limpeza e desassoreamento do rio Itaim.
Prefeito Municipal

Requerimento N° 990/2024
Autor: Alberto Barreto
Requer ao Exmo. Sr. Prefeito Municipal 

que determine à Secretaria de Mobi-
lidade Urbana avaliação para a implan-
tação de um redutor de velocidade, con-
forme especifica.

Of. nº 483/2024
A Secretaria de Mobilidade Urbana 
informa que, conforme recomen-
dação do Ministério Público do Estado 
de São Paulo, por meio do ofício 
15/2021 – 11° pj/kcon Inquérito Civil 
14.0678.0000009/10-6, recomenda-se 
que a Prefeitura abstenha em proceder 
a instalação de novos redutores de ve-
locidade (lombadas e lombofaixas), sem 
que antes seja justificada por estudos 
técnicos. Na Resolução 600/2016, que 
estabelece os padrões e critérios para 
a instalação de ondulação transversal 
(lombada física) em vias públicas, disci-
plinada pelo parágrafo único do art. 94 
do Código de Trânsito Brasileiro, proíbe 
a utilização de tachas, tachões e disposi-
tivos similares implantados transversal-
mente à via pública no Art 1º diz que “a 
ondulação transversal pode ser utilizada 
onde se necessite reduzir a velocidade do 
veículo de forma imperativa, nos casos 
em que estudo técnico de engenharia 
de tráfego demonstre índice significativo 
ou risco potencial de acidentes cujo 
fator determinante é o excesso de velo-
cidade praticado no local e onde outras 
alternativas de engenharia de tráfego são 
ineficazes”.
Prefeito Municipal

Requerimento N° 991/2024
Autor: Alberto Barreto
Requer ao Exmo. Sr. Prefeito Municipal 
que determine à Secretaria de Mobi-
lidade Urbana a avaliação de instalação 
de pontos de ônibus cobertos no bairro 
Granjas Reunidas São Judas Tadeu.

Of. nº 483/2024
A Secretaria de Mobilidade Urbana in-
forma que abrigos foram instalados no 
bairro, uma vez que a calçada permitia 
a instalação. Os locais indicados pelo 

nobre vereador ficam impossibilitados, 
por motivos de espaço para instalação. 
Para ser instalado um abrigo, seja de 
metal ou de concreto, há necessidade de 
4,20 metros de comprimento e 2,20 de 
largura. A Secretaria está realizando es-
tudos de outros modelos que permitam 
a instalação em espaço mais reduzidos.
Prefeito Municipal

Requerimento N° 992/2024
Autor: Alberto Barreto
Requer ao Exmo. Sr. Prefeito Municipal 
que determine à Secretaria de Serviços 
Públicos limpeza e manutenção no Ce-
mitério Municipal do Belém.

Of. nº 483/2024
A Secretaria de Serviços Públicos in-
forma que, inicialmente, a responsabi-
lidade pela manutenção e limpeza das 
carneiras (jazigo) cabe aos arrenda-
tários/ responsáveis pelo espaço (jazigo 
arrendado ou perpétuo). Ainda assim, a 
limpeza é realizada diariamente pelos 
servidores do setor, no entanto, nessa 
época do ano a demanda de serviço au-
menta e dificulta o controle da limpeza 
devido à grande quantidade de mato. 
Por conta disso, foi solicitada a no-
meação de mais quatro braçais para re-
forçar a equipe da limpeza e a compra 
de mais cinco roçadeiras, visto que, atu-
almente, dispõe de somente três ser-
vidores para realizar a limpeza do ce-
mitério do Belém, que possui cerca de 
100.000 m², 25 quadras e mais de 20.000 
jazigos. Por fim, ressalta que consta em 
sua programação o apoio para a limpeza 
do setor.
Prefeito Municipal

Requerimento N° 993/2024
Autor: Alberto Barreto
Requer ao Exmo. Sr. Prefeito Municipal 
que determine à Secretaria de Serviços 
Públicos a capina de mato e recolhi-
mento de podas anteriores na Av. Mar-
cílio Siqueira Frade, bairro Sandra Maria.
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Of. nº 483/2024
A Secretaria de Serviços Públicos in-
forma que as solicitações foram inse-
ridas na programação das equipes res-
ponsáveis para a execução dos serviços.
Prefeito Municipal

Requerimento N° 994/2024
Autor: Moises Pirulito
Requer ao Sr. Prefeito esclarecimentos 
sobre a nova compra de material es-
colar pela Prefeitura de Taubaté e sobre 
a anulação da licitação pelo Tribunal de 
Contas do Estado (TCE).

Of. nº 485/2024
Seguem as informações prestadas pela 
Secretaria de Educação:
A manifestação do nobre vereador 
versa sobre dois certames distintos 
que não têm ligação entre si, sendo o 
primeiro para compra de materiais es-
colares de papelaria, e o segundo ma-
terial de cunho pedagógico. Os critérios 
para compra do material pedagógico 
foram apresentados pela equipe peda-
gógica da Secretaria de Educação por 
meio do DFD (documento de formali-
zação de demanda), considerando a 
continuidade de projeto realizado no 
sistema municipal de educação. A mo-
dalidade licitatória foi realizada em 
igual procedimento de anos anteriores. 
Considerando que o projeto estava pla-
nejado para ser realizado no presente 
ano letivo, a equipe pedagógica está re-
alizando novo levantamento para ve-
rificar a possibilidade de aplicação do 
projeto, tendo em vista que há menor 
prazo de dias letivos. Em anos an-
teriores o projeto foi adquirido pelo 
mesmo procedimento. A Secretaria de 
Educação, por meio da equipe peda-
gógica, promoveu o estudo técnico pre-
liminar buscando atender atividades 
pedagógicas inerentes às normativas 
da BNCC – Base Nacional Comum Cur-
ricular, que estabelece a necessidade 
de aprendizagens multidisciplinares, 
entre elas a educação financeira. O ma-

terial já havia sido utilizado e bem re-
cebido pelas escolas, o que culminou 
na opção da continuidade do projeto. 
Acrescenta-se que a educação finan-
ceira enquanto um dos temas con-
temporâneos transversais abordados 
na Base Nacional Comum Curricular 
(BNCC), a partir de habilidades a serem 
desenvolvidas de forma interdisci-
plinar, o que ratifica a sua impor-
tância no processo formativo dos es-
tudantes. Considerando que no ano de 
2022, aquela Secretaria trabalhou a te-
mática da educação financeira dos es-
tudantes dos anos iniciais, 2º ao 5º 
anos, por meio de jogos, foi solicitado 
pela equipe pedagógica nova aquisição 
do material do Projeto Banco Mais para 
o ano de 2024, com o objetivo de fo-
mentar desde cedo o entendimento 
sobre como gerenciar dinheiro, criar or-
çamentos e tomar decisões financeiras 
sensatas. Essa prática visa contribuir 
para o desenvolvimento de habilidades 
que serão fundamentais ao longo da 
vida, promovendo a responsabilidade 
financeira e a capacidade de lidar com 
desafios econômicos, proporcionando 
o enriquecimento das aulas do compo-
nente curricular de matemática, bem 
como ética e cultura, a fim de estimular 
de forma lúdica situações de tomada 
de decisões. A Secretaria de Educação 
se manifestou sempre que provocada, 
inclusive à imprensa.
Prefeito Municipal

Requerimento N° 995/2024
Autor: Boanerge
Requer, em caráter de urgência, a ma-
nutenção da Estrada da Pedra Grande, 
bem como de uma ponte localizada 
no trecho da Fazenda Barreiro, bairro 
Pedra Grande.

Of. nº 477/2024
A Secretaria de Obras informa que as 
manutenções solicitadas para a Estrada 
da Pedra Grande foram executadas.
Prefeito Municipal

Requerimento N° 996/2024
Autor: Richardson da Padaria
Requerer informações sobre a exe-
cução dos Projetos de Lei Orçamentária 
5.689/2021, 175/2022 e 5.907/2023 re-
ferente às emendas destinada por este 
vereador.

Of. nº 487/2024
Seguem anexas as planilhas contendo 
a relação das emendas solicitadas, for-
necidas pelo Departamento de Plane-
jamento e Gestão Estratégica.  Seguem 
anexas as informações prestadas pela 
Secretaria de Serviços Públicos. A Se-
cretaria de Obras informa que a emenda 
190.12 foi utilizada para a aquisição de 
dois microcomputadores para o DFOP, 
e a emenda 190.19 foi utilizada para a 
aquisição de capacetes para os fiscais 
pertencentes ao DFOP que utilizam mo-
tocicletas. Seguem as informações pres-
tadas pela Secretaria de Saúde, por meio 
do Setor de Reserva, Empenho e Paga-
mento. Referente às emendas indicadas 
na Lei Orçamentária 5.689/2021, apre-
sentamos a planilha anexa.
Prefeito Municipal

Requerimento N° 997/2024
Autor: Alberto Barreto
Requer ao Exmo. Sr. Prefeito Municipal 
que determine à Secretaria de Educação 
informações sobre material didático uti-
lizado na rede pública.

Of. nº 483/2024
A Secretaria de Educação, por meio da 
Divisão de Normatização da Educação, 
no que concerne aos questionamentos 
apresentados pelo nobre vereador no Re-
querimento nº 997/2024, onde solicita 
uma cópia do livro de Arte utilizado na 
EMEF Dr. Quirino, além de requerer infor-
mações sobre o referido material, com a 
finalidade de prestar as informações re-
queridas e, assim, instruir os autos do re-
ferido requerimento, manifesta-se nos 
termos que segue. Considerando o dis-
posto na Lei 9394/96, Lei de Diretrizes e 
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Bases da Educação Nacional, de 20 de de-
zembro de 1996: 
Art. 3º O ensino será ministrado com base 
nos seguintes princípios:
I - igualdade de condições para o acesso e 
permanência na escola;
II - liberdade de aprender, ensinar, pes-
quisar e divulgar a cultura, o pensa-
mento, a arte e o saber;
III - pluralismo de ideias e de concepções 
pedagógicas;
IV - respeito à liberdade e apreço à tole-
rância; [...]
Levando em conta as leis 10639/2003 e 
11645/2008 que tornam obrigatório o 
ensino da história e cultura africana e 
afro-brasileira e indígena no currículo 
escolar, com ênfase nas disciplinas de 
história, arte e literatura, e têm como 
objetivo educar para as relações étnico-
-raciais, valorizando a diversidade racial, 
cultural, econômica e social da maioria 
dos brasileiros:
Art. 26-A. Nos estabelecimentos de 
ensino fundamental e de ensino médio, 
públicos e privados, torna-se obrigatório 
o estudo da história e cultura afrobrasi-
leira e indígena.
1º O conteúdo programático a que se 
refere este artigo incluirá diversos as-
pectos da história e da cultura que carac-
terizam a formação da população brasi-
leira, a partir desses dois grupos étnicos, 
tais como o estudo da história da África 
e dos africanos, a luta dos negros e dos 
povos indígenas no Brasil, a cultura negra 
e indígena brasileira e o negro e o índio 
na formação da sociedade nacional, res-
gatando as suas contribuições nas áreas 
social, econômica e política, pertinentes 
à história do Brasil.
2º Os conteúdos referentes à história e 
cultura afro-brasileira e dos povos indí-
genas brasileiros serão ministrados no 
âmbito de todo o currículo escolar, em 
especial nas áreas de educação artística e 
de literatura e histórias brasileiras (Brasil, 
2008).
Atendado o disposto na Base Nacional 
Comum Curricular (BNCC), homologada 
em 20 de dezembro de 2018:

O componente curricular contribui, 
ainda, para a interação crítica dos alunos 
com a complexidade do mundo, além 
de favorecer o respeito às diferenças e o 
diálogo intercultural, pluriétnico e plu-
rilíngue, importantes para o exercício da 
cidadania. A arte propicia a troca entre 
culturas e favorece o reconhecimento de 
semelhanças e diferenças entre elas.
Nesse sentido, as manifestações artís-
ticas não podem ser reduzidas às pro-
duções legitimadas pelas instituições cul-
turais e veiculadas pela mídia, tampouco 
a prática artística pode ser vista como 
mera aquisição de códigos e técnicas. A 
aprendizagem de Arte precisa alcançar a 
experiência e a vivência artísticas como 
prática social, permitindo que os alunos 
sejam protagonistas e criadores (BNCC, 
2018, p. 191). 
Considerando ainda as habilidades que 
compõem o Currículo do Sistema Muni-
cipal de Ensino de Taubaté para o 6º ano 
do ensino fundamental, sendo orientado 
na Base Nacional Comum Curricular:
· (EF69AR01) Pesquisar, apreciar e ana-
lisar formas distintas das artes visuais tra-
dicionais e contemporâneas em obras de 
artistas brasileiros e estrangeiros de dife-
rentes épocas e em diferentes matrizes 
estéticas e culturais, de modo a ampliar 
a experiência com diferentes contextos e 
práticas artístico-visuais e cultivar aper-
cepção, o imaginário, a capacidade de 
simbolizar e o repertório imagético. 
· (EF69AR31) Relacionar as práticas ar-
tísticas às diferentes dimensões da vida 
social, cultural, política, histórica, eco-
nômica, estética e ética. 
· (EF69AR33) Analisar aspectos históricos, 
sociais e políticos da produção artística, 
problematizando as narrativas eurocên-
tricas e as diversas categorizações da arte 
(arte, artesanato, folclore, design etc.).
· (EF69AR34) Analisar e valorizar o patri-
mônio cultural, material e imaterial, de 
culturas diversas, em especial abrasileira, 
incluindo suas matrizes indígenas, afri-
canas e europeias, de diferentes épocas, 
e favorecendo a construção de vocabu-
lário e repertório relativos às diferentes 

linguagens artísticas.
Cabe evidenciar que o livro didático foi 
aprovado pelo PNLD – Programa Na-
cional do Livro Didático, portanto está de 
acordo com as diretrizes e normas esta-
belecidas pelo Ministério da Educação. 
De acordo com a Resolução 15, de 26 
de julho de 2018, o qual dispõe sobre as 
normas de conduta no âmbito da exe-
cução do Programa Nacional do Livro e 
do Material Didático, prevê no Artigo 3º 
as ações que são obrigações das redes de 
ensino, conforme os incisos: 
I - promover a isonomia do processo de 
execução do PNLD, a fim de que todas ins-
tituições envolvidas tenham as mesmas 
condições de participação; 
II -manter sigilo sobre os dados de acesso 
ao sistema de registro de escolha dos ma-
teriais do PNLD; 
III - manter atualizada, no sistema dis-
ponibilizado pelo FNDE, a situação da 
adesão ao PNLD, atentando para o prazo 
estabelecido na legislação; 
IV - definir e informar ao FNDE se o 
modelo de escolha do material será único 
(para cada escola, para grupo de escola 
ou para todas as escolas) na etapa de 
escolha; 
V - propiciar uma escolha condizente com 
os princípios do PNLD;
 VI - orientar os docentes quanto a sua re-
levante participação no processo de es-
colha dos materiais didáticos. 
O informe 35/2023 – COARE / CGPLI / 
DIRAE / FNDE, o qual estabelece a es-
colha do PNLD 2024, objeto 1, obras di-
dáticas destinadas aos anos finais, men-
ciona que a participação dos professores 
é fundamental na escolha dos livros e a 
seleção dos materiais deve ser estabe-
lecida de forma democrática e autônoma 
pelas escolas.
A apresentação do Guia Digital PNLD 
2024 estabelece a autonomia dos profes-
sores no processo de escolha: “Compete 
às escolas e às redes de ensino garantir 
que o corpo docente da escola participe 
do processo de escolha democratica-
mente”, sendo obrigatório ao gestor es-
colar registrar a participação dos profes-



Câmara Municipal de Taubaté, 14.6.2024 - Boletim Legislativo nº 162528

ATOS OFICIAIS Consulte os requerimentos no 
Câmara Sem Papel

sores na escolha e dar transparência ao 
processo, a decisão sobre a escolha das 
coleções deve ser documentada por meio 
da Ata de Escolha. Sendo assim, a escolha 
foi realizada pelos professores, conforme 
orientação das normativas que estabe-
lecem o processo de escolha dos livros do 
PNLD. É de grande importância saber que 
a obra do 6° ano questionada apresenta, 
além da matriz cultural africana e afro-
-brasileira, referências das outras ma-
trizes culturais que compõem a cultura 
nacional: a portuguesa e a indígena. 
Tal pluralidade atende ao art. 3 da LDB, 
citada anteriormente. Além disso, a pre-
sença das três raízes culturais na mesma 
obra é um instrumento para o trabalho, 
em sala de aula, do que propõe o inciso 
III da mesma Lei: “pluralismo de ideias e 
de concepções pedagógicas e do inciso 
IV, que é “respeito à liberdade e apreço 
à tolerância.” Portanto, a proposta e con-
teúdos veiculados no material didático 
atendem tanto as determinações e orien-
tações legais vigentes, as da BNCC, assim 
como, a escolha do referido material 
segue todos os passos e determinações 
do PNLD. Desse modo atende às determi-
nações legais da educação nacional, bem 
como propõe reflexões e análises críticas 
sobre a formação do povo brasileiro e 
apreciação das manifestações culturais e 
artísticas prevista em lei. No Sistema Mu-
nicipal de Educação os livros do PNLD são 
utilizados como apoio para o desenvolvi-
mento das habilidades contempladas no 
currículo do sistema municipal de ensino 
de Taubaté.  Conforme solicitado, segue 
o link do exemplar do livro de 6º ano, Arte 
Por Toda Parte (Manual do professor e 
livro do aluno) do componente curricular 
de arte. Cabe ressaltar que o livro con-
templa alunos com a faixa etária de 11 a 
12 anos, aproximadamente.
Prefeito Municipal

Requerimento N° 998/2024
Autor: Boanerge
Requer a limpeza da passagem e recons-
trução da ponte que liga os bairros da 

Chácaras Flórida e Cecap.

Of. nº 477/2024
A Secretaria de Serviços Públicos informa 
que a solicitação será inserida na progra-
mação da Regional para a execução da 
limpeza do referido local.  A Secretaria 
de Obras informa que a área onde se en-
contra a ponte é particular, conforme 
consta na imagem do SIG.
Prefeito Municipal

Requerimento N° 999/2024
Autor: Nunes Coelho
Requer informações ao Exmo. Sr. Pre-
feito Municipal sobre a possibilidade de 
implantação de sinalização horizontal, 
placas de alerta: área sujeita a alaga-
mento, nas vias que se dirigem ao túnel 
Vereador Vicente Fonseca Lima e suas 
proximidades, Jardim Ana Rosa.

Of. nº 482/2024
A Secretaria de Mobilidade Urbana in-
forma que a sinalização será inserida 
em sua programação e após será confec-
cionada a placa.
Prefeito Municipal

Requerimento N° 1000/2024
Autor: Richardson da Padaria
Reitera Requerimento 870/2023 para re-
querer junto às secretarias competentes 
que instalem sinalização horizontal e ver-
tical no trecho da estrada do Barreiro 
entre os números 7.100 e 8.117.

Of. nº 487/2024
A Secretaria e Mobilidade Urbana in-
forma que será realizada vistoria no local 
e será inserida em sua programação a si-
nalização solicitada.
Prefeito Municipal

Requerimento N° 1001/2024
Autor: Rodson Lima Bobi
Requer informações ao Exmo. Sr. Prefeito 
Municipal sobre a possibilidade da reali-

zação de um estudo para transformar a 
rua Umberto Passarelli, no bairro Bel Re-
canto, em sentido único.

Of. nº 491/2024
A Secretaria de Mobilidade Urbana in-
forma que, para implantar a alteração de 
sentido de circulação em uma via, é ne-
cessário um estudo do bairro em sua to-
talidade, para que seja implantado o 
sistema de binários e não prejudique 
as condições de segurança e de tráfego 
na região.  Será avaliada tecnicamente 
a sugestão de alteração para a rua Um-
berto Passarelli, e se for viável, desen-
volverá projeto e incluiremos em nossa 
programação.
Prefeito Municipal

Requerimento N° 1002/2024
Autor: Douglas Carbonne
Requerer à Presidente da Funcabes - 
Fundação Caixa Beneficente dos Servi-
dores da Universidade de Taubaté, Prof.ª 
Dra. Wendry Maria Paixão Pereira, que 
preste informações sobre o Conselho da 
Funcabes.

Of. nº 36/2024
Encaminhamos anexas as atas das reu-
niões do Consuni e Consad, as quais de-
finiram a escolha dos conselheiros desta 
fundação. Informamos também que no 
dia 16/2/2024 foi publicado no site da 
Funcabes e também no portal do ser-
vidor disponibilizado pela Unitau através 
de seu site a forma de ingresso as vagas 
restantes do Conselho de Curadores da 
Funcabes, assim como a forma de ins-
crição para concorrer às duas vagas em 
aberto. Encaminhamos anexa a publi-
cação, assim como os inscritos e também 
a desistência de servidor inscrito no 
processo.
Profa. Dra. Wendry Maria Paixão Pereira
Diretora-Presidente

Requerimento N° 1003/2024
Autor: Douglas Carbonne
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Requerer ao Exmo. Sr. Prefeito Muni-
cipal que determine à empresa MRS 
que proceda à limpeza e manutenção 
de toda faixa de domínio da linha férrea 
que cruza o município.

Of. nº 478/2024
A Secretaria de Serviços Públicos informa 
que a MRS realizou no dia 25/4/2024 
uma ação de limpeza e retirada de en-
tulhos, próximo ao bairro Água Quente. 
Constantemente a referida empresa re-
aliza ações de limpeza na faixa de do-
mínio de sua responsabilidade.
Prefeito Municipal

Requerimento N° 1004/2024
Autor: Douglas Carbonne
Requerer ao Egrégio Plenário autori-
zação para realização de uma Audiência 
Pública para debater o tema central 
da Semana de Enfermagem de 2024: 
“Romper “bolhas” no mundo atual para 
o resistir e o coexistir da Enfermagem”.

Requerimento N° 1005/2024
Autor: Douglas Carbonne
Requerer ao Exmo. Sr. Prefeito Municipal 
que determine à secretaria competente 
que proceda a manutenção dos ventila-
dores e armários da Escola do Trabalho 
localizada na rua Armando Salles de Oli-
veira, 284 - Jardim das Nações.

Of. nº 478/2024
A Secretaria de Educação informa que a 
sala designada para o curso de manicure 
na Escola do Trabalho está equipada 
com dois ventiladores em bom estado 
de funcionamento. Estes ventiladores 
foram estrategicamente posicionados 
em direções opostas para promover 
uma circulação ideal do ar dentro do 
ambiente. A sala possui dimensões de 
8x7 metros e conta com três grandes ja-
nelas, o que é adequado para acomodar 
um grupo de seis a oito pessoas. Os dois 
ventiladores são suficientes para ga-
rantir uma boa ventilação e conforto du-

rante as atividades realizadas na sala. 
Quanto ao armário, é importante des-
tacar que ele se encontra em perfeitas 
condições, sem nenhum sinal de quebra 
ou dano. Aquele armário é utilizado pela 
instrutora para armazenar todo o ma-
terial necessário para as aulas, como 
mostram as imagens anexadas.
Prefeito Municipal

Requerimento N° 1006/2024
Autor: Adriano Coletor Tigrão
Requer ao Exmo. Sr. Prefeito Municipal 
que considere informar o prazo de regu-
lamentação da Lei 5.930/2024.

Of. nº 476/2024
A Secretaria de Educação, por meio da 
Divisão de Normatização da Educação, 
informa que a mencionada legislação, 
em sua configuração atual, não viabiliza 
sua aplicação imediata, requerendo a 
elaboração de normativas específicas 
para sua efetiva implementação. Nesse 
sentido, informa está empenhada na re-
dação de regulamentação os disposi-
tivos da referida lei. A Secretaria de Edu-
cação reconhece a relevância do texto 
legal em questão e a urgência em co-
locá-lo em prática, visando contribuir 
para maior adequação do ambiente es-
colar às crianças portadoras do trans-
torno de aspecto autista e o cumpri-
mento das disposições legais em vigor. 
Assim sendo, reafirma seu compromisso 
em diligenciar todos os esforços neces-
sários para que a regulamentação da 
Lei 5.930/2024 seja concluída no menor 
prazo possível, garantindo sua efetiva 
implementação em benefício da comu-
nidade educacional.
Prefeito Municipal

Requerimento N° 1007/2024
Autor: Adriano Coletor Tigrão
Requer ao Exmo. Sr. Prefeito Municipal 
que encaminhe as unidades escolares 
da rede municipal sobre o teor e vi-
gência da Lei 5.930/2024.

Of. nº 476/2024
A municipalidade informa que, por meio 
da Ordem Interna 16/2024, foi deter-
minado a todas as Secretarias a insta-
lação imediata de placas informativas 
ou a elaboração de informes a serem fi-
xados nos estabelecimentos públicos 
municipais.
Prefeito Municipal

Requerimento N° 1008/2024
Autor: Douglas Carbonne
Requerer ao Exmo. Sr. Prefeito Municipal 
que determine à secretaria competente 
que proceda a poda das árvores, manu-
tenção e a iluminação da quadra Espor-
tista Jair Pires, bairro Esplanada Santa 
Terezinha.

Of. nº 478/2024
A Secretaria de Serviços Públicos informa 
que os serviços de limpeza e corte do 
mato foram executados em 23/4/2024. 
Encontra-se em andamento ordem de 
serviço de poda para a referida unidade 
escolar e consta no cronograma de exe-
cução da equipe operacional. A Secre-
taria de Esportes, Lazer e Qualidade de 
Vida informa que realizará vistoria “in 
loco” noturna, a fim de averiguar as con-
dições da iluminação do local, e colo-
ca-se à disposição para eventuais dú-
vidas ou esclarecimentos.
Prefeito Municipal

Requerimento N° 1009/2024
Autor: Douglas Carbonne
Requerer ao Egrégio Plenário autorização 
para realização de Audiência Pública para 
debater o PLC 7/2024 - que dispõe sobre 
alteração de dispositivo do Estatuto do 
Magistério Superior da Universidade de 
Taubaté.

Requerimento N° 1010/2024
Autor: Elisa Representa Taubaté
Requer ao Egrégio Plenário autorização 
para a realização de Audiência Pública 
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sobre o Projeto de Lei Ordinária 26/2023 
(altera a Lei 1.358, de 14 de julho de 1972, 
e a Lei 2.253, de 11 de maio de 1987, para 
adequar a significação da estrela na ban-
deira do município de Taubaté) e sobre a 
situação do distrito de Quiririm no muni-
cípio de Taubaté.

Requerimento N° 1011/2024
Autor: Elisa Representa Taubaté
Reiterando Requerimento 1208, de 5 
de maio de 2023 - Requer informações 
sobre as reformas e ou manutenções 
da Escola Municipal de Ensino Funda-
mental Amadeo Piccini, localizada na 
rua Cel. José Benedito Marcondes de 
Matos nº 443 - Quiririm.

Of. nº 479/2024
Seguem as informações prestadas pela 
Secretaria de Educação:
O prédio da EMEIEF Amadeo Piccini clas-
sifica-se como bem integrante do con-
junto histórico, artístico e paisagístico 
do núcleo urbano, de acordo com o De-
creto 9344, de 29 de maio e 2001, que 
dispõe sobre tombamento de imóveis 
pelo CMPPHAUAA - Conselho Municipal 
de Preservação do Patrimônio Histórico, 
Artístico, Urbanístico, Arqueológico e 
Arquitetônico. Portanto, toda reforma, 
adaptação, reparos e intervenções no 
prédio escolar deverá ser submetido à 
apreciação do CMPPHAUAA. A unidade 
escolar está em processo de levanta-
mento da demanda, conforme a vistoria 
realizada no local, os apontamentos 
feitos pela diretora escolar e o parecer 
técnico fornecido pelo Conselho Muni-
cipal. Considerando os questionamentos 
realizados, informa que os memoriais 
descritivo e quantitativo estão prontos, 
sendo classificados como obras emer-
genciais de alta prioridade. Já foi enca-
minhado ao Conselho Municipal para 
análise. Aguardando a visita técnica dos 
membros do Conselho Municipal para 
que possam finalizar as intervenções ne-
cessárias e concluir os orçamentos, ela-
borando assim o cronograma físico-fi-

nanceiro. A unidade dispõe apenas de 
um dispositivo de ar-condicionado, loca-
lizado na área administrativa, e aguarda 
instalação elétrica para seu pleno fun-
cionamento. Uma vez concluídas as 
instalações elétricas pertinentes, dar-
-se-á início ao processo de execução de 
manutenções preventivas no referido 
dispositivo. Ainda não há playground 
na EMEF Amadeo Piccini. No entanto, 
cabe ressaltar que, até a presente data, 
também não há nenhum estudante ma-
triculado na unidade em questão com 
mobilidade reduzida. No que concerne 
à capina, é importante destacar que o 
serviço de limpeza interna nas insta-
lações da referida unidade encontra-se 
em dia. Em relação às podas das ár-
vores, o serviço é executado pela Se-
cretaria de Serviços Públicos. Devido ao 
tombamento, toda reforma, adaptação, 
reparos e intervenções na unidade es-
colar deverá ser submetido à apreciação 
do CMPPHAUAA. A Secretaria de Ser-
viços Públicos informa que os serviços 
de limpeza e corte do mato foram execu-
tados em 9/4/2024.
Prefeito Municipal

Requerimento N° 1012/2024
Autor: Elisa Representa Taubaté
Reitera Requerimento 303 de 10 de feve-
reiro de 2023 - Requer informações sobre 
a reforma e ou manutenção na EMEI Pro-
fessora Maria Isabel Pistilli Mendonça, 
localizada na Rua Pedro Marçon nº 94 
Quiririm.

Of. nº 479/2024
Seguem as informações prestadas pela 
Secretaria de Educação:
As manutenções acontecem periodica-
mente conforme a solicitação da gestora 
escolar. As demandas emergenciais in-
cluem a hidráulica, elétrica, pintura e pe-
quenos reparos. Está semanalmente vi-
sitando as diversas unidades escolares 
do município em busca das demandas, 
principalmente nas questões que en-
volvam a estrutura física da unidade. 

Foi elaborado em conjunto com a di-
retora da unidade escolar o programa 
de necessidades que discriminam as re-
formas, as intervenções emergenciais, 
ampliações e outros. A unidade escolar 
atualmente dispõe apenas de um dis-
positivo de ar-condicionado, localizado 
na área administrativa, e aguarda ins-
talação elétrica para seu pleno funcio-
namento. Uma vez concluídas as ins-
talações elétricas pertinentes, dar-se-á 
início ao processo de execução de ma-
nutenções preventivas no referido dis-
positivo. A EMEI não possui playground 
específico para crianças com deficiência 
ou mobilidade reduzida. Com relação à 
possibilidade de instalação, informo que 
se faz necessário um estudo para aqui-
sição destes recursos. No que concerne 
à capina, é importante destacar que o 
serviço de limpeza interna nas insta-
lações da referida unidade encontra-se 
em dia. Em relação as podas das árvores, 
o serviço em questão é executado pela 
Secretaria de Serviços Públicos. A Secre-
taria de Serviços Públicos informa que se 
encontra em andamento ordem interna 
para poda na referida unidade escolar e 
consta no cronograma da equipe opera-
cional como prioridade de execução.
Prefeito Municipal

Requerimento N° 1014/2024
Autor: Vivi da Rádio
Solicita ao Exmo. Sr. Prefeito Municipal, 
através da secretaria competente, in-
formações quanto ao furto ocorrido no 
Pamo Vila São Carlos.

Of. nº 490/2024
A Secretaria de Saúde, por meio da Coor-
denação Médica APS, informa que houve 
o disparo do alarme na unidade no 
sábado, dia do furto. A GCM compareceu 
na segunda-feira após ser acionada pela 
equipe de funcionários ao se depararem 
com a unidade deteriorada. Seguem 
anexas as informações prestadas pela 
comandante da Guarda Civil Municipal.
Prefeito Municipal
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Requerimento N° 1015/2024
Autor: Vivi da Rádio
Solicita ao Exmo. Sr. Prefeito Municipal, 
através da secretaria competente, que 
possa realizar a limpeza e corte do mato 
na beira do córrego existente no bairro 
Vale dos Bandeirantes, bem como estudo 
para aproveitamento do local pelos 
moradores.

Of. nº 490/2024
O secretário-adjunto de serviços públicos 
informa que avaliará o pleito e inseri-lo na 
programação da Regional para execução 
dos serviços de limpeza. Segue anexo re-
latório fornecido pelo Departamento de 
Meio Ambiente, elaborado pela empresa 
RV Coelho Engenharia (responsável pelo 
empreendimento Residencial Vale dos 
Bandeirantes), o qual demonstra que a 
área de mata em questão se trata, em re-
alidade, de uma área verde em processo 
de restauração ecológica, em cumpri-
mento a TCRA (Termo de Compromisso 
de Recuperação Ambiental) firmado com 
a Cetesb. Sendo assim, entende ficar in-
viabilizada a manutenção da área pela 
Prefeitura até que a área seja recebida 
pela Cetesb. A Secretaria de Obras in-
forma que a Cetesb não recebeu, ainda, 
o TCRA da empresa, portanto, notifica-
rá-los para a realização dos trabalhos 
solicitados.
Prefeito Municipal

Requerimento N° 1016/2024
Autor: Vivi da Rádio
Solicita ao Exmo. Sr. Prefeito Municipal, 
através da secretaria competente, infor-
mações quanto à prevenção ou ações 
que possam ser realizadas no bairro Vale 
dos Bandeirantes quanto ao surgimento 
de escorpiões nas residências das ruas 18 
e 19.

Of. nº 490/2024
Seguem as informações prestadas pela 
Secretaria de Saúde, por meio do CAS - 
Controle de Animais Sinantrópicos:
O bairro Vale dos Bandeirantes foi traba-

lhado em sua totalidade pelas equipes 
do CAS nos dias 8 e 9/4/2024, quando as 
equipes realizaram vistorias de controle 
de criadouros, nas quais, além de elimi-
narem os criadouros do mosquito Aedes 
aegypti, orientam os responsáveis a res-
peito do controle de escorpiões e outros 
animais sinantrópicos, sempre que re-
ferido pelo morador. O bairro foi traba-
lhado em 8 e 9/4/2024. Caso ainda restem 
dúvidas de algum morador a respeito do 
controle de escorpiões, favor encaminhar 
ao CAS o endereço completo, incluído o 
número do imóvel, para que possam 
abrir uma reclamação e enviar a equipe 
para realizar vistoria e orientações. Res-
salta que não é possível prever a data da 
vistoria.
Prefeito Municipal

Requerimento N° 1017/2024
Autor: Vivi da Rádio
Requer ao Exmo. Sr. Prefeito Municipal, 
através da secretaria competente, infor-
mações sobre a demora para o agenda-
mento de exames de sangue na rede pú-
blica municipal.

Of. nº 490/2024
Seguem as informações prestadas pela 
Secretaria de Saúde:
1- É possível enviar cópia do contrato 
firmado com a empresa CientificaLab 
com a municipalidade?
Arquivo anexo.
2- É possível informar em média quantos 
exames de sangue e urina são realizados 
mensalmente pela rede pública muni-
cipal de saúde, favor individualizar?
Anexa listagem dos exames executados 
em março/2024 para elucidação da 
média do realizado mensal. 
3- Quanto aos agendamentos para reali-
zação desses exames, em média quanto 
tempo demora para serem agendados?
Para as prioridades, não há tempo de 
espera para agendamento, para as ro-
tinas o tempo de espera vária de unidade 
para unidade, podendo ser de zero a três 
meses.

4- Qual o critério adotado pela munici-
palidade e de que forma são agendados 
esses exames?
Dentro de um saldo contratual previsto 
e devido ao decreto de contingência de 
custos municipais, é liberada agenda de-
finida com os quantitativos de pacientes 
mensais por unidade de coleta pela se-
cretaria através do laboratório. As uni-
dades visualizam em sistema e realizam 
os agendamentos conforme as regras de 
prioridades.
5- Os locais para a coleta dos materiais 
(sangue e urina) continuam sendo os 
mesmos apontados nesse requerimento, 
ou existe outro local?
As unidades coletoras estão relacionadas 
abaixo, com a quantidade de vagas por 
unidade e localização
· Central: 100 pacientes/dia - Seg. a Sab. 
(R. Padre Diogo Antônio Feijó, 220)
· Mourisco: 60 pacientes/dia - Seg. a Sab. 
(R. Francisco Escobar, 263)
· Fazendinha: 80 pacientes/dia - Seg. a 
Sab. (Av. Rodolfo Moreira de Almeida 
Júnior, 1067)
· Independência: 80 pacientes/dia - Seg. a 
Sab. (Avenida Itália, 530)
6-Na empresa contratada qual o tempo 
médio para realização desses exames?
Conforme Item 4 do termo de referência 
do atual contrato, segue o tempo médio 
conforme tipo de análise.
“...
1. PRAZOS PARA ENTREGA DE RESUL-
TADOS E LAUDOS:
4.1. Os resultados de exames colhidos po-
derão ser disponibilizados diretamente 
ao paciente, poderão ser acessados pelo 
usuário através da internet (site oficial da 
contratada) ou poderão ser enviados às 
unidades solicitantes. Em todos os casos, 
o laudo deverá conter assinatura ou assi-
natura eletrônica do responsável técnico. 
4.2. Os prazos para os resultados, consi-
derando as características dos exames, 
serão os seguintes:
Unidades Básicas e Unidades de Especia-
lidades Ambulatoriais - considerando as 
características e técnicas para realização 
dos exames:
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Exames bioquímicos: prazo máximo de 
cinco dias úteis
Exames hematológicos e hemostasia: 
prazo máximo de três dias úteis
Exames imunológicos: prazo máximo de 
sete dias úteis
Exames coprológicos: prazo máximo de 
três dias úteis
Exames de uroanálise: prazo máximo de 
cinco dias úteis
Exames hormonais: prazo máximo de 
cinco dias úteis
Exames de controle de drogas: prazo 
máximo de cinco dias úteis
Exames microbiológicos: prazo máximo 
de sete dias úteis.
Exceção feita aos seguintes exames, cujo 
prazo máximo será de 60 dias úteis: 
Antibiograma p/ microbactérias, cultura 
para BAAR, cultura para identificação de 
fungos
Exames em outros líquidos biológicos: 
prazo máximo de sete dias úteis
Exames de genética: prazo máximo de 30 
dias úteis
Exames anátomo patológicos: prazo 
máximo de quatro dias úteis
Demais exames: de acordo com as carac-
terísticas e técnicas para sua realização.
7- Quanto a entrega dos resultados, 
qual o prazo médio para entrega desses 
exames?
O prazo de entrega dá-se conforme 
prazo de realização descrita em questão 
anterior.
Prefeito Municipal

Requerimento N° 1018/2024
Autor: Talita Cadeirante
Requer informações ao Exmo. Sr. Prefeito 
Municipal sobre o transporte para os mu-
nícipes atendidos pelos Centro Dia da 
Pessoa com Deficiência.

Of. nº 489/2024
Anexas as informações prestadas pela Se-
cretaria de Desenvolvimento e Inclusão 
Social, por meio da Área de Proteção 
Social Especial de Média Complexidade. 
O Departamento de Frotas e Logísticas in-

forma que os veículos são locados, e no 
que se refere à substituição, ocorre con-
forme previsão contratual. A fim de so-
lucionar os problemas, informa que vem 
efetuando notificações com previsão de 
penalização, caso haja descumprimento 
do contrato.
Prefeito Municipal

Requerimento N° 1019/2024
Autor: Talita Cadeirante
Requer informações ao Exmo. Sr. Prefeito 
Municipal sobre as obras de ampliação 
da EMEI Prof. Alice Klier Monteiro, do Re-
sidencial Belo Horizonte.

Of. nº 489/2024
Seguem as informações prestadas pela 
Secretaria de Educação:
A prorrogação de prazo ocasionou-se 
devido às condições climáticas desfa-
voráveis (forte e constantes chuvas) e 
devido à adaptação dos projetos execu-
tivos de acordo com o projeto arquite-
tônico básico elaborado pelo município. 
Não houve aditivo de valor. O serviço está 
sendo pago em metro linear de serviço 
executado, não em unidade de anéis pré-
-moldados, conforme a base do órgão go-
vernamental do Estado de São Paulo que 
cuida da educação, FDE (Fundação para 
o Desenvolvimento da Educação), cujo 
código do serviço em questão é 08.14.062. 
Na planilha do órgão em questão, o 
valor por metro linear do serviço é de 
R$18.569,06, com o BDI (benefícios e 
despesas indiretas) de 23%, sendo que 
este percentual foi suprimido e adotado 
o valor do índice de 23,54% conforme 
Acórdão do TCU 2622/2023, gerando o 
valor por Metro linear de R$18.650,58 
que, multiplicado pela quantidade de 
serviço a ser executado, ou seja, 17m, re-
sulta no montante de R$317.059,90. Tal 
reservatório foi dimensionado em função 
da população da unidade escolar, entre 
os que hoje frequentam o prédio e os que 
irão frequentar, incluindo funcionários e 
alunos. Face aos relatos de diversas uni-
dades escolares da falta d’água, em razão 

de baixa capacidade volumétrica dos re-
servatórios já instalados, face as obras 
de ampliação desta e de outras quatro 
unidades escolares, foi adotado tal re-
servatório, com capacidades volumé-
tricas que variam de 63,59 m³ a 127,17 
m³. Na unidade em questão, entre as 
pessoas que hoje estão e as que passarão 
a ser recebidas, a capacidade volumé-
trica do reservatório será de 120,11 m³, 
que é igual a 120.110 litros. Seguem cál-
culos anexos. Foi realizado o pagamento 
para a empresa contratada no valor de 
R$318.728,86 até a presente data. As 
notas não ficam à disposição desta secre-
taria, e sim com a tesouraria que é a res-
ponsável pelo pagamento.  As medições 
encontram-se disponíveis no portal da 
transparência. Segue anexo o referido 
processo. 
Prefeito Municipal

Requerimento N° 1020/2024
Autor: Talita Cadeirante
Requer informações ao Exmo. Sr. Prefeito 
sobre obras e ações na Vila Aparecida 
para acabar com alagamentos na região.

Of. nº 489/2024
O secretário-adjunto de obras informa 
que o município, por meio da Secre-
taria de Meio Ambiente, está desenvol-
vendo estudo do Plano Diretor de Macro-
drenagem, sendo ainda acompanhado 
em conjunto pela Secretaria de Plane-
jamento. Esclarece, ainda, que não há 
projeto específico para a Vila Aparecida. 
Com relação a obras no local, na data de 
3 de janeiro, aquela Secretaria deu início 
a uma obra de recuperação de tubulação 
de aço corrugado de aproximadamente 
de 3,6m de diâmetro, que havia rompido 
devido a corrosão por um vazamento de 
esgoto. Cabe ressaltar que, ao restabe-
lecer as condições de normalidade do 
sistema de drenagem local, evita-se o 
acúmulo de águas pluviais nesse ponto. 
Por fim, informa que a Sabesp foi noti-
ficada sobre o problema que deu causa.
Prefeito Municipal
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Requerimento N° 1021/2024
Autor: Talita Cadeirante
Requer informações ao Exmo. Sr. Pre-
feito Municipal sobre início das obras 
para solucionar o problema das racha-
duras na avenida Antônio Queiroz Filho, 
no bairro Independência.

Of. nº 489/2024
Seguem anexas as informações pres-
tadas pela Secretaria de Obras. Seguem 
as informações prestadas pela Secre-
taria de Segurança Pública, por meio do 
Agente de Proteção e Defesa Civil:
Seguindo as diretrizes das Políticas 
Nacionais de Proteção e Defesa Civil 
(PNPDEC) e a competência em âmbito 
municipal do Sistema Nacional de Pro-
teção e Defesa Civil (Sinpdec) conso-
lidadas nas Leis Federais 12.608/2012 
e 14.750/2023, além da Lei Municipal 
5.144/2016, a Coordenadoria Municipal 
de Proteção e Defesa Civil de Tauba-
té-SP faz a devida coordenação interse-
torial e multidisciplinar, a fim de gerir os 
riscos de desastres. Diante o exposto a 
Coordec não confecciona laudos, no en-
tanto, efetua a confecção de relatórios 
de constatação, pareceres, avaliações 
de risco. Conforme demanda supra-
citada pela vereadora segue anexo re-
latório realizado por este órgão muni-
cipal, somados aos anexos solicitados 
na questão 2. Após a vistoria preliminar 
relatada em 19 de janeiro de 2024, o Ins-
tituto de Pesquisas Ambientais - IPA re-
alizou novo parecer sendo este um rela-
tório de vistoria técnica ao logradouro 
sobre a situação de rastejo de massa 
no dia 6 de março de 2024, emitindo 
um novo parecer no dia 12 de março de 
2024. O último documento exarado pelo 
IPA ressalta que os respectivos projetos 
e a execução das ações estruturais ora 
sugeridas devem ser realizados e super-
visionados por profissionais habilitados 
junto ao sistema Crea/Confea e com o 
acompanhamento da Prefeitura e das 
concessionárias de gás, água e esgoto 
que atuam no local. Além de que a 
futura reocupação das moradias interdi-

tadas/ monitoradas também deverá ser 
realizada após avaliação de suas estru-
turas por profissional habilitado com-
petente e com o acompanhamento das 
equipes municipais responsáveis. No 
local, conforme monitoramento cons-
tante realizado por esse órgão, iden-
tifica-se até o momento que há movi-
mentação lenta (rastejo) que corrobora 
ao aumento de rachaduras, degraus de 
abatimento e cicatrizes no solo. Sendo 
assim, a Coordec não descarta a possi-
bilidade de novas interdições até a con-
solidação da normalidade.
Prefeito Municipal

Requerimento N° 1022/2024
Autor: Vivi da Rádio
Solicita ao Exmo. Sr. Prefeito Muni-
cipal, através da secretaria competente, 
estudo para inserção de sistema sema-
fórico no encontro entre a Av. José Ortiz 
da Rocha com a Av. Voluntário Benedito 
Sérgio.

Of. nº 490/2024
A Secretaria de Mobilidade Urbana in-
forma que serão realizadas contagens 
veiculares no cruzamento em questão e 
será avaliada a possibilidade da implan-
tação de semáforo no local.
Prefeito Municipal

Requerimento N° 1023/2024
Autor: Douglas Carbonne, Talita 
Cadeirante
Requerer ao Egrégio Plenário autori-
zação para realização de uma Audiência 
Pública para debater sobre a situação 
dos professores eventuais na cidade de 
Taubaté.

Requerimento N° 1024/2024
Autor: Serginho
Requer informações sobre a possibi-
lidade de instalar tampas tira-odor ou 
outro equipamento para evitar a saída 
de ratos.

Of. nº 488/2024
O secretário-adjunto de serviços pú-
blicos informa que a solicitação será in-
serida na programação de limpeza de 
bocas de lobo. Quanto ao dispositivo, a 
Secretaria de Obras informa tratar-se de 
um dispositivo confeccionado com po-
lietileno rígido no formato da entrada 
da boca de lobo, que é instalado atrás 
das guias e com sua respectiva mola que 
permite a entrada de águas e, após a pa-
ralisação das chuvas, fecha-se automati-
camente, evitando a saída de roedores 
e mau cheiro. Foi solicitada à FAC a con-
fecção de alguns desses dispositivos 
para instalação em inúmeras bocas de 
lobo do município.
Prefeito Municipal

Requerimento N° 1025/2024
Autor: João Henrique Dentinho
Requeiro ao Exmo. Sr. Prefeito Municipal 
que informe a esta Casa: 1- Quanto a Pre-
feitura Municipal de Taubaté está de-
vendo para o IESP? 2- Desse montante, 
qual o valor é referente à gestão anterior? 
3- Qual o valor da atual gestão? 4- A Pre-
feitura está em dia com os pagamentos 
mensais?

Of. nº 481/2024
Seguem as informações prestadas pela 
Secretaria de Saúde:
1) Conforme informações da Secretaria 
da Fazenda, no tocante ao contrato cele-
brado para a gestão da UPA Cecap, a Pre-
feitura encontra-se com os pagamentos 
regularizados e no tocante ao contrato 
celebrado para a gestão da UPA Central, 
informa que consta apenas um paga-
mento pendente ao Instituto Esperança, 
conforme documento anexo.
2 e 4) A Secretaria da Fazenda informa 
que os valores relativos a abril encon-
tram-se quitados.
3) A Prefeitura de Taubaté celebrou con-
trato com o Iesp - Instituto de Excelência 
em Saúde Pública somente a partir do 
ano de 2022.
Prefeito Municipal
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Requerimento N° 1026/2024
Autor: Jessé Silva
Requer ao Exmo. Sr. Prefeito Municipal 
que determine a secretaria competente 
que intensifique o policiamento na E.E. 
Jacques Félix.

Of. nº 480/2024
A Secretaria de Segurança Pública Muni-
cipal informa que a escola pela qual está 
solicitando a intensificação das rondas é 
uma instituição estadual de responsabi-
lidade da Polícia Militar do Estado. Como 
tal, a segurança e o bem-estar dos alunos 
e da comunidade escolar são de extrema 
importância para nós.
Diante do compromisso contínuo em 
promover a segurança e o bem-estar 
de nossa comunidade, oficiará à Po-
lícia Militar e repassará aos Comandos 
da Guarda Civil Municipal para verificar 
a possibilidade de Patrulhamento Pre-
ventivo de rondas na região.
Prefeito Municipal

Requerimento N° 1027/2024
Autor: Neneca Luiz Henrique
Requer ao Exmo. Sr. Prefeito Municipal 
José Antônio Saud Junior que determine 
ao departamento competente para que 
possa prestar informações sobre os pro-
gramas existentes no município sobre 
educação no trânsito.

Of. nº 484/2024
Segue anexa a relação do programa, 
projeto e ações realizadas pela EPT-SV 
(Escola Pública de Trânsito e Segurança 
Viária) nos exercícios de 2023 e 2024, for-
necida pela Secretaria de Mobilidade 
Urbana.
Prefeito Municipal

Requerimento N° 1028/2024
Autor: Richardson da Padaria
Requer informações ao Exmo. Sr. Prefeito 
Municipal sobre a possibilidade de se de-
terminar à secretaria competente que 
realize a implantação de mais bocas de 

lobo no residencial Helvétia.

Of. nº 510/2024
A Secretaria de Obras informa que será 
solicitada à equipe de galerias pluviais 
e acompanhará a vistoria para realizar 
uma avaliação dos serviços necessários a 
serem realizados no loteamento, a fim de 
programar os serviços dentro de sua dis-
ponibilidade de mão de obra, materiais, 
máquinas e caminhões.
Prefeito Municipal

Requerimento N° 1029/2024
Autor: Richardson da Padaria
Requer junto à secretaria competente 
que realize a revitalização da sinali-
zação de solo, bem como a colocação de 
placa de sinalização de “pare”, nos cruza-
mentos da rua João Moreira de Moraes - 
Residencial Paraíso Belém.

Of. nº 510/2024
A Secretaria de Mobilidade Urbana in-
forma que será realizada vistoria no local 
e será inserida em sua programação a si-
nalização solicitada.
Prefeito Municipal

Requerimento N° 1030/2024
Autor: Richardson da Padaria
Requer informações ao Exmo. Sr. Prefeito 
sobre a possibilidade de análise técnica 
da tensão da rede elétrica pela conces-
sionária de energia elétrica, EDP Ban-
deirante, a fim da instalação de ilumi-
nação pública na rua Benedito Capeleto, 
próximo ao lago, residencial Helvetica.

Of. nº 510/2024
A Secretaria de Serviços Públicos informa 
que a solicitação foi encaminhada ao De-
partamento de Concessionárias para vis-
toria e análise.
Prefeito Municipal

Requerimento N° 1031/2024
Autor: Richardson da Padaria

Requer ao Exmo. Sr. Prefeito Municipal 
que determine junto às secretarias com-
petentes que seja realizado com urgência 
a limpeza e roçagem no terreno loca-
lizado a rua dos Andradas, frente com o 
número 380, bairro Monte Belo.

Of. nº 510/2024
A Secretaria de Serviços Públicos in-
forma que a solicitação foi encaminhada 
à Divisão de Fiscalização de Posturas, 
para notificação do proprietário.
Prefeito Municipal

Requerimento N° 1032/2024
Autor: Richardson da Padaria
Requer informações sobre Decreto 
15.317 de junho de 2022 que dispõe 
sobre as medidas preventivas adotadas 
na identificação e combate de bullying 
nas escolas municipais de Taubaté.

Of. nº 510/2024
Seguem as informações prestadas pela 
Secretaria de Educação:
A Secretaria de Educação conta com o 
setor Eade Pertença, que constitui em 
serviço de apoio e articulação oferecido 
às unidades escolares de educação in-
fantil e unidades de ensino fundamental, 
médio e ed. exclusiva do sistema muni-
cipal de ensino de Taubaté, promovendo 
ações juntamente com professores, ges-
tores, supervisores, comunidade escolar 
e rede de serviços, visando trabalhar na 
perspectiva da garantia de direitos para 
a melhoria nas condições de ensino, 
pautando-se na igualdade de direitos e 
equidade de oportunidades aos estu-
dantes matriculados. A equipe, formada 
por psicólogos, assistentes sociais e pro-
fessores, atua junto às famílias no enfren-
tamento das situações de ameaça, vio-
lação e não acesso aos direitos humanos 
e sociais, como a própria educação, for-
talecendo e articulando parcerias com 
as equipes dos conselhos tutelares, Cras, 
Creas, Caps I, unidades de saúde, movi-
mentos sociais dentre outras instituições 
como a GCM, Polícia Militar e Civil, além 
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de espaços de controle social para viabi-
lizar o atendimento e acompanhamento 
integral dos estudantes e ainda realiza 
o monitoramento de adolescentes em 
cumprimento de medidas socioedu-
cativas e a respectiva família na conse-
cução de objetivos educacionais. No que 
se refere ao questionamento central do 
requerimento, sendo o bullying, a equipe 
vem realizando desde 2021 formações e 
orientações às equipes gestoras e, du-
rante o ano de 2023, foram realizadas 
pela Eade Pertença ações mensais com 
os grêmios estudantis voltadas para pre-
venção do bullying e fortalecimento das 
relações sociais na escola. Neste ano de 
2024, dando continuidade às ações, no 
mês de abril e considerando que 7 de 
abril é instituído como o Dia Nacional de 
Combate ao Bullying, houve formação 
entre Eade Pertença, alunos gremistas e 
profissionais responsáveis pelos grêmios 
nas UEs fortalecendo-os quanto à iden-
tificação e prevenção, ressaltando que 
não há momento específico para tra-
balhar o combate ao bullying, mas que 
a escola deve oportunizar, continua-
mente, ações de construção de respeito, 
valores morais e éticos, dando ciência 
ainda à Lei 14.811/2024 que traz impor-
tantes alterações no contexto criminal, 
como a inclusão dos delitos de bullying 
e cyberbullying no Código Penal. Im-
portante salientar que como o bullying 
se trata de um fenômeno que envolve 
não apenas vítima e agressor, mas toda 
a comunidade escolar, o foco do tra-
balho é pautado em estratégias cola-
borativas que devem ser multiplicadas 
nas unidades escolares. Quanto ao ma-
terial, Eade Pertença elaborou manual 
de apoio tanto para infrequência escolar 
como para demais violações de direitos 
das crianças e adolescentes, entre elas 
o combate ao bullying e ainda a cons-
trução de fluxo entre educação com a 
rede se serviços/ proteção. Quando há 
situações que estão fora do escopo da 
educação, sendo necessário realizar en-
caminhamentos de casos ao Conselho 
Tutelar e Eade Pertença, foi elaborada a 

documentação específica que, quando 
protocolado nos serviços de proteção, 
inicia-se a articulação entre Eade Per-
tença e rede de serviços para atuação 
junto aos alunos e famílias envolvidas, 
respeitando a demanda de cada serviço, 
seja educação, saúde, assistência e pro-
teção. Atualmente, está centralizado no 
setor da Eade Pertença vasto arcabouço 
de dados sobre cada unidade escolar, 
no que tange às demandas encami-
nhadas ao longo dos anos letivos desde 
2021, considerando nessas informações, 
o número de alunos encaminhados por 
situação de violência, entre outras vio-
lações. Há ainda evidências de ações que 
foram publicados nos meios oficiais da 
Prefeitura Municipal de Taubaté, através 
da pasta de comunicação do município 
e o tema em tela foi divulgado ainda nos 
meios de comunicação aberta. 
Prefeito Municipal

Requerimento N° 1033/2024
Autor: João Henrique Dentinho
Requer ao senhor Prefeito Municipal que 
determine ao setor competente que pro-
videncie a recuperação da boca de lobo 
da esquina da rua Anízio Ortiz Monteiro 
com a rua Sacramento.

Of. nº 507/2024
A Secretaria de Obras informa que soli-
citará de imediato a troca da guia.
Prefeito Municipal

Requerimento N° 1035/2024
Autor: João Henrique Dentinho
Requer ao Exmo. Sr. Prefeito Municipal 
que determine ao setor competente veri-
ficação da área de manobra de veículos 
no final da rua Fernando Silveira Queiroz, 
no Residencial Estoril, com objetivo de 
resolver e prevenir o problema da lama e 
barro carreados por chuvas no local.

Of. nº 507/2024
A Secretaria de Obras informa que so-
licitará a remoção da terra acumulada 

no cul-de-sac (retorno), porém, após 
avaliação a origem do carreamento 
desse material, informa que é origi-
nário do talude que possui uma terra 
instável (silte e saibro) que não possui 
estabilidade.
Prefeito Municipal

Requerimento N° 1036/2024
Autor: João Henrique Dentinho
Requer ao Exmo. Sr. Prefeito Municipal 
que determine ao setor competente ve-
rificação da viela entre as ruas Fernando 
Silveira Queiroz e Mário Lúcio Tavares de 
Mattos, no Residencial Estoril, com ob-
jetivo de melhorar as condições de uso 
aos pedestres.

Of. nº 507/2024
O secretário-adjunto de obras esclarece 
que o local, bem como a sua conti-
nuidade entre a rua Fernando Silveira 
Queiroz e rua Olívia Justino estão in-
seridos na programação de pavimen-
tação de ruas e passagens, aguardando, 
porém, recurso orçamentário para a sua 
execução, que poderá vir por meio de 
convênios e programas com o estado ou 
União, bem como por meio de emendas 
impositivas. Esclarece, ainda, que o 
valor atual para a sua pavimentação cor-
responde a R$71.744,36. Segue anexa 
planilha orçamentária da pavimentação 
da viela e planta baixa da viela.
Prefeito Municipal

Requerimento N° 1037/2024
Autor: João Henrique Dentinho
Requer ao Exmo. Sr. Prefeito Municipal 
que determine ao setor competente a 
pintura das lombadas da rua Mário Lúcio 
Tavares de Mattos, no Residencial Estoril.

Of. nº 507/2024
A Secretaria de Mobilidade Urbana in-
forma que será realizada a revitalização 
na sinalização viária na rua Mário Lúcio 
Tavares de Mattos.
Prefeito Municipal
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Professor, participe com seus 
projetos desenvolvidos em 2023.

Ou inscreva 
seu projeto 
na secretaria da 
Câmara Municipal.

https://bit.ly/EducadorTaubateano2024

Aponte 
sua câmera
e acesse o 
formulário.
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